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Eisladies mit dem Reg. Bürgermeister auf dem Balkon 
vom Berliner Rathaus. „Die neue Macht im Welli“, wird 
von allen Berliner Eishockeyfans gefeiert!
(Seite 10)
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OSC-Fan-Artikel
in unserer Geschäftsstelle, 
bitte bei größeren Stückzahlen
vorher Frau Angela Gutzmann anrufen!

Kapuzenjacken marine M-XL 20,00 €
Kapuzenjacken marine XXL 20,00 €
Kapuzenjacken burgund S-XXL 20,00 €
Windbreaker royalblau M-XXL 16,50 €
Arctic Parka M-XXL 65,00 €
T-Shirts burgund 128,140 5,50 €
T-Shirts burgund S-XXL 6,50 €

T-Shirts grau S-XXL 6,50 €

T-Shirts gelb S-XXL 6,50 €
Polo-Shirts grau S-XXL 11,50 €
Polo-Shirts grau S-XXL

Größere Stückzahlen und andere
Farben auf Bestellung!

Hirschlogo zum Aufnähen 2,50 €
1 Stück OSC-Autoaufkleber kostenlos
Für OSC-Fans, die neue OSC-Nadel 4,00 €
Victorinox Swiss Card Classic 17,00 €

Neuer OSC Anstecker

Optiker Gengelbach

A
nzeige
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OLYMPISCHER SPORT-CLUB BERLIN e.V.
Internet: www.osc-berlin.de
Email: post@osc-berlin.de

OSC-Geschäfststelle
Angela Gutzmann

Tel.: 030 - 78 70 22 35
Fax: 030 - 78 70 22 38

Mo, Di u. Do
Fr

15:30 - 19:00 Uhr
9:00 - 12:00 Uhr

Eishockey - www.osc-eishockey-berlin.de
Abteilungsleiter:
Jugendwart:
Damenwart:
Pressewart:
Männerwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Peter Hannemann
Frank Waschow
Mike Eigen
Otto Eigen
Karlheinz Meißner
Torsten Szyska
Deutsche Kreditbank

Tel.: 030 - 684 47 04
Tel.: 030 - 663 77 76
Tel.: 030 - 873 63 96
Tel.: 030 - 36 80 32 19
Tel.: 030 - 411 18 87
Tel.: 0162 - 138 35 08
BLZ: 12030000

Email: p.hannemann@osc-berlin-eishockey.de 
Email: f.waschow@osc-berlin-eishockey.de

Email: o.eigen@osc-berlin-eishockey.de
Email: k.meissner@osc-berlin-eishockey.de
Email: t.szyska@osc-berlin-eishockey.de
Konto: 1005397086

Eis- u. Rollkunstlauf - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Sportwart:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Björn Olufsen
Claudia Olufsen
Hinrich Ihnken
Annelore Olufsen
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 712 39 69
Tel.: 030 - 712 39 69

Tel.: 030 - 712 39 69
BLZ: 10010010

Email: olufsen_berlin@t-online.de

Konto: 113229108

Faustball - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Sportwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Horst Knaack
H.-J. Schwieger-Schaal 
Jürgen Strelow
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 795 95 93
Tel.: 030 - 855 21 16
Tel.: 030 - 365 47 33
BLZ: 10010010 Konto: 321816103

Fechten - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Sportwart:
Jugendwart:
Stellv. Jugendwart:
Pressewart:
Stellv. Pressewart:
Kasse:
Bankverbindung:

Jana Janetzek
Ingela Contrael
Dirk Stollhoff
Caroline Linde
Ingvar Kraatz
Gerhard Borho
André Dankert
Wolfgang Dworczak
Berliner Bank

Tel.: 030 - 706 46 16
Tel.: 030 - 336 26 61
Tel.: 0177 - 205 18 70
Tel.: 030 - 22 32 72 61
Tel.: 030 - 25 81 30 88
Tel.: 030 - 823 48 66
Tel.: 030 - 78 89 89 28
Tel.: 030 - 451 83 49
BLZ: 10020000

Email: jjanetzek@arcor.de

Email: d.stollhoff@t-online.de

Email: osc-fechten@arcor.de

Konto: 3167500000

Handball - www.hsgoscfriedenau.com
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Kasse:
Presse:
Bankverbindung:

Angela Burow
Peter Gedlich
Michael Ebert
Anita Plötz
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 853 71 90
Tel.: 0179 - 664 82 95
Tel.: 030 - 793 49 85
Tel.: 030 - 72 32 47 89
BLZ: 10010010

Email: ab-441234@versanet.de

Email: mebert.efcom@t-online.de
Email: akploetzartig@aol.com
Konto: 22203104

John-F.-Kennedy Schule - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Kasse:
Bankverbindung:

Birgit Begehr
Wolfgang Linke
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 25 09 05 82
Tel.: 030 - 84 71 97 79
BLZ: 10010010

Email: birgit.begehr@gmx.de

Konto: 0520929103  

Leichtathletik - www.osc-berlin-la.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Jugendwartin:
Kasse:
Geschäftsstelle:

Bankverbindung:

Jürgen Demmel
Otakar Stastny
Lisa Dembny
Fabian Weber
Mo. 17-19:00 Uhr 
Do. 16:30 - 18:30 Uhr
Berliner Volksbank

Tel.: 030 - 401 39 59
Tel.: 030 - 37 59 50 46

Tel.: 030 - 821 53 35
Tel.: 030 - 32 66 18 59
Fax: 030 - 32 66 18 60
BLZ: 10090000

Email: j.demmel@osc-berlin-la.de
Email: otakar.stastny@osc-berlin-la.de
Email: sporty237@hotmail.com
Email: fabian.weber@osc-berlin-la.de

Konto: 5453373004
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Prellball & Gymnastik - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Sportwart:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Jürgen Fiedler
Detlef Miethke
Jens Lorenz
Gisela Eckstein
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 852 25 32
Tel.: 030 - 396 22 23
Tel.: 0176 - 25 53 37 20 
Tel.: 030 - 218 91 06
BLZ: 10010010

Email: juergen.fiedler.berlin@t-online.de
Email: detlef.miethke@t-online.de
Email: lorenz.j@gmx.net
Email: gisela.eckstein@t-online.de
Konto: 278876101

Rollhockey - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:

Sportwart:
Jugendwart:
Bankverbindung:

Björn Olufsen
Wolfgang Hänsel
Norbert Jäkel
Matthias Rachner
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 712 39 69
Tel.: 030 - 661 95 16
Tel.: 0172 - 29 78 31 13 
Tel.: 03322 - 21 67 84
BLZ: 10010010

Email: olufsen_berlin@t-online.de

Email: norbiej@t-online.de
Email: rachnerwerder@web.de
Konto: 184656105

Schwimmen - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Sportwart:
Kasse:

Bankverbindung:

Peter Behnke
Reinhard Pauls 
Nils Achtruth
Beatrix Arikoglu

Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 261 76 15
Tel.: 030 - 859 27 74
Tel.: 030 - 70 08 49 71
Tel.: 030 - 81 82 00 20
Werktags ab 18:00 Uhr
BLZ: 10010010

Email: helga.behnke@t-online.de
Email: reinhard.pauls@gmx.de
Email: swimni@gmx.de
Email: osc-schwimmen@gmx.de

Konto: 249677109

Tanzen - Blau-Silber Berlin Tanzsportclub e.V. im OSC - www.blau-silber-berlin.de
Rathaus Friedenau
Niedstr. 1-2
12159 Berlin
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Kassenwart:
Sportwart:
Jugendwart:
Pressewart:
Bankverbindung:

Büro und Studio
am Breslauer Platz
Bürozeiten:
Günter Pfaffenbach
Wilhelm Sommerhäuser
Christina Tamberg
Bernd Korn
Katrin Jetzlaff
Christel Brakhage
Berliner Volksbank

Tel.: 030 - 85 07 45 29
Fax: 030 - 50 07 69 14
Fr. 18:30 - 20:00 Uhr
Tel.: 030 - 85 07 45 29
Tel.: 030 - 753 45 31
Tel.: 030 - 712 42 35
Tel.: 030 - 712 11 82
Tel.: 030 - 752 99 50
Tel.: 030 - 774 90 69
BLZ: 10090000

Email: guenter.pfaffenbach@t-online.de

Email: jugendwart@blau-silber-berlin.de
Email: horst@hc-brakhage.de
Konto: 7161684001

Tennis - www.osc-tennis.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Verwaltung:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:
Hallenkonto:

Friedbert Schuckert
Horst Edelmann
Inge Lommatzsch
Milun Jovasevic
Detlev Kühne
Berliner Volksbank
Berliner Volksbank

Tel.: 030 - 831 19 99
Tel.: 030 - 262 16 66
Tel.: 030 - 792 95 13
Tel.: 0176 - 48 59 29 03
Tel.: 030 - 782 48 42
BLZ: 10090000
BLZ: 10090000

Email: f.schuckert@osc-tennis.de

Email: i.lommatzsch@osc-tennis.de

Mobil: 0171 - 706 33 90
Konto: 5665283005
Konto: 5665283021

Tischtennis - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Stellvertreter:
Jugendwart:
Kasse:
Bankverbindung:

Uwe Risse
Martin Simon
Michael Loell
Andreas Becker
Postbank NL Berlin

Tel.: 0172 - 394 19 51
Tel.: 0151 - 24 02 30 29
Tel.: 0170 - 517 48 19
Tel.: 0179 - 520 88 52
BLZ: 10010010

Email: uwe.risse@osc-tt.de
Email: martin.simon@osc-tt.de
Email: michael.loell@osc-tt.de
Email: andreas.becker@osc-tt.de
Konto: 321884100  

Turnen - www.osc-berlin.de
Abteilungsleiter:
Kasse:
Bankverbindung:

Gisela Eckstein
Gisela Cornel
Postbank NL Berlin

Tel.: 030 - 218 91 06
Tel.: 030 - 218 77 68
BLZ: 10010010

Email: gisela.eckstein@t-online.de
Mobil: 0177 - 432 85 56
Konto: 98938103

Sportangebote: Mutter und Kind | Familie: Monika Dierich Tel.: 030 - 852 36 90, Kleinkinder | Mädchen | Jugend | Frauen: Gisela Cornel 
Tel.: 030 - 218 77 68, Kunstturnen weibl.: Joseé Schick Tel.: 030 - 796 02 080, Knaben; Max Lindau Tel.: 0151 - 54 77 75 85, Männer: Ulf 
Berge Tel.: 030 - 774 85 12, Mädchen: Michaela Ferenz Tel.: 030 - 782 46 97, Rhönrad: NN, Rhythmische Sportgymnastik: Gisela Eckstein 
Tel.: 030 - 2189106, Gymnastik+Turnen: Haide Arendt Tel.: 030 - 812 19 27, | Frauengymnastik: Doris Kanjahn Tel.: 030 - 211 77 89, Frauke 
Watermann Tel.: 030 - 854 34 24, Monika Wolfgramm Tel.: 030 - 855 28 29

Fit für Freizeit - www.osc-berlin.de
OSC-Geschäftsstelle Angela Gutzmann Tel.: 030 - 78 70 22 35 Email: post@osc-berlin.de

Freizeitsportgruppen
Tischtennis 1: H. Blisse Tel.: 030 - 873 27 35 | Tischtennis 2: W.Hartung Tel.: 030 - 854 42 66 | Tischtennis 3: C. Nohl Tel.: 033764 - 213 05 
| Frauengymnastik: U. Leschig Tel.: 030 - 211 05 16 | Volleyball: Michael Eule Tel.: 030 - 852 74 45 | Fußball: S. Kralle Tel.: 030 - 852 26 64 | 
Gymnastik u. Ballspiele: M. Zäske Tel.: 030 - 855 52 17
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Präsidium

Verdienstkreuz für Jürgen Fiedler
von Sebastian Rüter

Ein erhebender Moment war es wirklich. 
Für seine Verdienste um den Sport in 
Schöneberg bzw. jetzt natürlich Tempelhof-
Schöneberg wurde unser Präsident mit 
dem Bundesverdienstkreuz ausgezeich-
net. Er erhielt den Orden aus den Händen 
des Berliner Staatssekretärs für Sport, 
Herrn Thomas Härtel, in den Räumen der 
Senatssportverwaltung überreicht. Staats-
sekretär Härtel fasste die jahrzehntelange 
ehrenamtliche Arbeit Jürgen Fiedlers zu-
sammen und richtete die besten Wünsche 
des Bundespräsidenten aus, der diese 
Verleihung angeordnet hatte. 
Zur Verleihung begleiteten Jürgen Vertre-
terinnen und Vertreter aus den verschie-
denen Abteilungen unseres Vereins. Aber 
auch der Präsident des Landessportbun-
des Berlin, Herr Peter Harnisch, ließ es 
sich nicht nehmen als einer der Ersten un-
serem Geehrten zu gratulieren und in einer 
kleinen Ansprache die Leistungen des Ge-
ehrten ebenfalls noch einmal zu würdigen. 
Eine besondere Ehrung für Jürgen Fiedler, 
die er, ganz nach seinem Naturell, sofort zu 
einer Ehrung für den Olympischen Sport-
Club in seiner Gänze umfunktionierte. Das 
ist aber sicherlich nicht ganz richtig so, ob-
wohl Jürgen es auch so gemeint hat, wenn 
er es so sagt. Im Februar wurden nicht die 
Verdienste oder die Geschichte des OSC 
geehrt sondern Jürgen Fiedler, der seit 
1982 ehrenamtlich in unserem Verein aktiv 
ist und, durch diese Arbeit und nicht allein 
durch seine Präsidentschaft seit dem Jahr 
2000, den Verein maßgeblich mitgeprägt 
hat. 
Später am Nachmittag war der Barraum der 
Räume des Blau-Silber-Berlin TSC e.V. im 
OSC im Rathaus Friedenau gut gefüllt mit 
Freunden und Wegbegleitern, die Jürgens 
Einladung zu einem Empfang gefolgt wa-
ren. Neben verschiedenen Gratulantinnen 
und Gratulanten aus der Tempelhof-Schö-
neberger Politik und aus dem Sport, wie 
z.B. die Bundestagsabgeordnete Mecht-
hild Rawert, die Sportstadträtin Angelika 

Schöttler, die Vorsitzende des Sportaus-
schuss der BVV Tempelhof-Schöneberg 
Bärbel Bernstein oder der Präsident des 
Berliner Turnerbundes Frank Ebel, waren 
viele Freunde und Bekannte Jürgens Ein-
ladung in das Rathaus Friedenau gefolgt. 
Hier gab Jürgen, ganz in seinem Element, 
noch einmal einen, relativ, kurzen und 
sehr interessanten Abriss über seine eh-
renamtliche Arbeit für den OSC seit 1982. 
Erwähnt sein hier nur als Stichpunkte die 
Veranstaltungen zum 100jährigen Jubi-
läum des OSC im Jahr 1990, das OSC-
Spielfest vor dem Schöneberger Rathaus 
1991, die Feierlichkeiten zu den Stadt- und 
Bezirksjubiläen von Schöneberg und Frie-
denau 1998/1999 und viele andere Veran-
staltungen und Gelegenheiten. In Jürgens 
Rückblick fehlte allerdings auch nicht das 
unschöne und immer noch ärgerliche Ende 
des ISTAF der Vereine mit den jahrelangen 
juristischen Auseinandersetzungen und 
riesigen finanziellen Belastungen für unse-
ren Verein.
Peter Harnisch hat in seiner Ansprache be-
tont, dass eine solche Ehrung, die ja auch 
nicht die erste Ehrung für Jürgen war, kein 
Grund sei sich auf dem Erreichten auszu-
ruhen, sondern, ganz im Gegenteil. Eine 
solche Ehrung beinhaltet eine Verpflich-
tung weiter zu machen. Also auf die näch-
sten Jahre lieber Jürgen!
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Das neue Präsidium und Vorstandsmitglieder des
OLYMPISCHEN SPORT-CLUB BERLIN

Vize-Präsidentin
Michaela Ferenz

sportl. Veranstaltungen
Kita-Betreuung

Protokoll
Christine Felix

Protokoll und
Sonderaufgaben

Geschäftsstelle
Angela Gutzmann

Mitgliederverwaltung
Buchhaltung, Kursprogramm

Beisitzer
Wilhelm Sommerhäuser

Zusammenarbeit mit
Blau-Silber Berlin e.V. im 

OSC e.V.

Medien- u. Pressewart
Sebastian Rüter

(mit Frau Heike)
„be Berlin und für den OSC“

Präsident
Jürgen Fiedler
Geschäftsführung

Sport-u. Jugendförderung

Vize-Präsident
Uwe Risse
Schriftverkehr

Sonderaufgaben

Schatzmeister
Dr. Wolfgang Renner

Schriftverkehr
Sonderaufgaben

Festwart
Peter Hannemann

gesellige
Veranstaltungen

Hauptjugendwart
Bernhard Eckstein
Jugend-Veranstaltungen
Jugendpflege, Rechts-

beistand

Beisitzer
Gisela Eckstein

OSCer Korrektur
Sonderaufgaben
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Ehrungen in der Vereinssammlung: Die Mannschaft der Eisladies (nicht anwesend) und 
oben v.l.n.r. Berliner Meister: Aurelia Herdt, Sekina Mandelartz, Franziska Braun (alle Roll-
kunstlauf) und Rona Frederiks Deutsche Meisterin 1500 und 5000 m Lauf (W65). Ehrungen 

für aussergewöhnliche 
Verdienste: oben Angela 
Gutzmann (Geschäfts-
stelle ohne Nadel und 
Urkunde), Ehrennadel in 
Silber mit Urkunde Moni-
ka Dierich (rechts). Bild 
links: Aussergewöhnli-
che Verdienste mit Eh-
rennadel inGold und 
Urkunde, v.l.n.r.: Frau-
ke Watermann, Doris 
Kanjahn, beide aus der 
Turnabteilung, Barbara 
Lösche (Schwimmabtei-
lung) und Monika Wolf-
gram aus der Turnab-
teilung. Allen Geehrten 
einen herzlichen Glück-
wunsch und weiterhin 
viel Erfolge beim Sport 
und bei der Sportorga-
nisation. Jürgen Fielder, 
Präsident.
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Ehrungen für langjährige Mitgliedschaft. 
Oben v.l.n.r. 50 Jahre im OSC: Die Erfolgs-
trainer in Blau-Silber Tanzsport Diethard 
und Christel Marschall, 57 Jahre im OSC, 
Heinz Buchholz, ebenfalls Tanzsport und 
Udo Hübner aus der Leichtathletikabtei-
lung.

Unten v.l.n.r. 40 Jahre im OSC: Peter 
Behnke aus der Schwimmabteilung, Ar-
nold Patas Tanzen, Haide Arendt und Gi-
sela Cornel (nicht auf dem Bild), aus der 
Turnabteilung.

Wir bedanken uns für die Treue zum Club 
und wünschen Gesundheit und viele Erfol-
ge beim OSC und im Leben. J. Fiedler 
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Eisladies Deutscher Meister
und Pokalsieger!
von Jürgen Fiedler

Paul Linke schrieb in der Berliner Zeitung 
über die Eisladies, unter der Schlagzeile 
„Die Ladies schludern nicht“ folgendes: 
Es war ein psychologischer Trick. Trainer 
René Bielke, hatte bei dem letzten Spiel 
gegen Ottobrunn eine Nachrichtensperre 
verhängt, damit die Mädels im letzten 
Spiel gegen Ottobrunn nicht zu schludern 
beginnen. Der punktgleiche Konkurrent um 
den Meistertitel, der ESC-Planegg hatte 
an dem Tag bereits 6:1 gewonnen, als sich 
die erste Sturmreihe des OSC auf dem 
Eis formierte. Es war klar, die Tordifferenz 

würde die Meisterschaft entscheiden. 
,,Aber die Mädels sind ja nicht blöd", sagt 
Bielke, die haben auch ihre Quellen. Sie 
wussten vom ersten Bully an: Ein Sieg mit 
drei Toren Unterschied gegen Ottobrunn 
würde reichen, um den vierten Titel im der 
Clubgeschichte zu gewinnen“. 

Nach einer nervösen Anfangsphase bekamen 
die Ladies das Spiel besser in den Griff und 
überwanden die Ottobrunner Torfrau, die 
sich zunächst als unüberwindbare Wand 
entpuppt hatte. "Wir sind erst wie ein kleiner 
Hühnerhaufen rum gerannt“, sagt Bielke", 
aber nach dem zweiten Drittel konnte nichts 
mehr schief gehen. Da stand es bereits 7:0 
für den OSC. Bis zur Schlusssirene kamen 
noch zwei Tore hinzu. 
"Die weibliche Psyche ist natürlich ein wenig 
anders gestrickt", sagt Bielke. Im Grunde 
hätte es aber keiner besonderen Motivation 
bedurft. Sein Team habe im kompletten 
Saisonverlauf trotz großen Rückstands nie 

Claudia und Wowi (mit Genehmigung Landesarchiv Berlin)
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aufgegeben. Natürlich seien auch mal harte 
Worte gefallen, "aber die Mädels sind nicht 
in Watte gepackt". Den rauen Umgangston 
sind gerade die Spielerinnen gewöhnt, die 
mit einer Doppellizenz bei den Männern 
mitmischen. "Sie haben die harte Eishockey-
Sprache gelernt", sagt Bielke. 

Wegen Claudia Grundmann fiel die Feier 
zunächst nicht allzu berauschend aus. Die 
32-jährige Nationalspielerin beendete ihre 
Karriere: nach knapp 200 Länderspielen, 
fünf Weltmeisterschaften, zwei Olympischen 
Spielen und drei Deutschen Meisterschaften. 
"Ein großer Wermutstropfen/l, sagt Bielke. 
Weil der OSC aber in weiser Voraussicht 
die VIP-Räume im Wellblechpalast 
angemietet hatte, "haben es die Mädels 
dann irgendwann dach richtig krachen 
lassen“. Wann sie nach Hause gegangen 
sind; wusste Bielke nicht. So weit aus der 
Berliner Zeitung.

Am Sonntag, 22. März haben die Eisladies 
dann auch noch den DEB- Pokal gewonnen. 
Bei der Endrunde im Finale, besiegten 
sie den Gastgeber Memmingen mit 5:3 
Toren, trotzdem sie am Vortag kräftig 
gefeiert hatten. Am Sonnabendabend, bei 
der Meistehrung in Memmingen, hat DEB 
Vizepräsident Bodo Lauterjung den Pokal für 
die Deutsche Meisterschaft überreicht und 
Nationalspielerin Claudia Grundmann, wurde 
von Bodo Lauterjung und von den Eisladies 
mit vielen Auszeichnungen bedacht. Alle 
Ehrungen und das Händeschütteln auf der 
Bühne überstand Claudia tapfer, trotzdem 
sie sich am Vormittag, bei ihrem letzten 
Einsatz als Spielerin, den rechten Arm 
ausgekugelt hatte. 
Beim dem Empfang am 18.4. beim 
Reg. Bürgermeister Klaus Wowereit, 
im Berliner Rathaus, für die Deutschen 
Eishockeymeister, den Eisbären und den 
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Eisladies hat Claudia noch einmal sehr 
souverän ihr Können am Mikro gezeigt. Ihre 
Dankesrede an den Reg. Bürgermeister 
war herausragend und auf dem Balkon 
vom Roten Rathaus informierten die 
Eisladies, mit einem großen Transparent 
über ihren Umzug in den Wellblechpalast 
(Die neue Macht im Welli). Claudia, 
auch auf dem Balkon am Mikro, riss 
die Berliner Eishockeyfans zu wahren 
Begeisterungsstürmen hin: Schalalalah – 
Eisbären, Schalalalah – OSC, schallte es 
über den Berliner Rathausplatz und der 
große rote Cabrio-Fanbus hüpfte, wie die 
Eishockey-Fans, vor Begeisterung.
In unserer Begeisterung war ein kleiner 
Tropfen Wehmut. Claudia Grundmann 
beendete nach den Pokalspielen ihre 
Karriere. Nach knapp 200 Länderspielen und 
der Teilnahme an fünf Weltmeisterschaften
und zwei Olympischen Spielen. Mit 
dem OSC gewann sie, drei Deutschen 
Meisterschaften, zwei DEB-Pokalfinale und
eine Vizemeisterschaft in der Europaliga.

Die Freunde im OSP, LSB und wir OSCer, 
wünschen Dir viel Erfolg beim Studium 
und später auch im Berufsleben als 
Architektin. Und bitte nicht vergessen, im 
Sportmanagement des OLYMPISCHEN 
SPORT-CLUB bist Du immer willkommen. 
Hoffe sehr, dass ich das noch erleben darf. 

Jürgen Fiedler

Eis- u. Rollkunstlauf,
Rollhockey
Björn Olufsen
Tel.: 030 - 712 39 69

Wettkampf in Dänemark
17.-19.04.2009
von Claudia Olufsen

Am 17. April ging es bei herrlichstem Son-
nenschein nach Dänemark, Kopenhagen. 
So viel Wetterglück hatten wir noch nie und 
jeder genoss es auf seine Weise: bei einem 
Einkaufsbummel durch die Innenstadt, einer 

Schiffstour zu den bekanntesten Sehens-
würdigkeiten, bei einer Wanderung durch 
Kopenhagen oder beim Karussell fahren 
im Tivoli. Danach ging es nach Smörum zu 
unserem Nachtquartier auf Luftmatratzen in 
einer dort ansässigen Schule.

Nach nicht allzu erholsamem Schlaf fand 
dann am Samstag der Wettkampf statt-der 
erste der Saison. Es zeigte sich, das alle 
dazugelernt hatten: Sharleen schlug sich 
wacker in der Gruppe Frilöber; Leilas Lei-
stung wurde mit einem ersten Platz belohnt; 
Liza legte an Ausdruck und Schnelligkeit zu; 
Roxana bewies einmal mehr ihre Nerven-
stärke; Marco, wenn auch wieder einmal 
konkurrenzlos, zeigte seine Fortschritte 
bei Doppel Salchow und Doppel Tooloop in 
einem sehr neuen Kürprogramm und konnte 
mit sich zufrieden sein. Auch Sekina und 
Kim hatten neue Kurz- sowie Langküren, mit 
denen sie sich mit einem ersten und zweiten 
Platz von den anderen Teilnehmerinnen 
absetzen konnten. Auch mit den Leistungen 
von Aurelia, India, Julia und Susanne war 
ich zufrieden. Insgesamt gewannen wir 3 
Gold- und eine Silbermedaille.

Zurück in der Schule wurde gemeinsam, 
mit allen teilnehmenden Vereinen aus 
Deutschland und den Teilnehmern aus 
Smörum zu Abend gegessen, gequatscht 
und/oder Tischtennis gespielt. Eine Stun-
de vor Mitternacht machten wir noch eine 
Nachtwanderung. Danach fielen die meisten 
von und müde in den Schlafsack. Lediglich 
eine unermüdliche nahm sich vor die Nacht 
durchzumachen. Wer auch immer das war, 
Marco? Kiron? Kim? India?...? und wie 
lange sie durchhielten weiß ich nicht. Die 
Begeisterung jedoch war groß und im Bus 
waren alle sehr leise.

Es war mal wieder eine schöne Zeit.
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Mannschaft Dänemark

Mannschaft Haldensleben
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18.04.2009 Wettkampf in
Haldensleben

Zeitgleich fand ein Wettkampf in Haldensle-
ben statt, an dem einige von uns begleitet 
von Bernhard und Helmut teilnahmen. Es 
wurden folgende Platzierungen erzielt:

1. Platz:
Jeannie (Meisterklasse Damen)
2. Platz:
Franziska (Schüler A Mädchen)
René (Freiläufer Jungen)
Vivien (Anfänger Mädchen)
3. Platz:
Heike (Nachwuchsklasse Mädchen)
4.Platz:
Leila Ben Belgacem (Anfänger Mädchen)
5. Platz:
Noura Ben Belgacem (Anfänger Mädchen)
8. Platz:
Sherin (Anfänger Mädchen)

18. OSC- Marathon-Turnier der 
Aktiven auf Florett und Degen
von Gerd Borho

DURCHHALTEN UND DRANBLEIBEN! 
hieß es am 2. Oktoberwochenende für die 
insgesamt 46 Degen- und Florettspeziali-
sten/innen aus 11 regionalen bzw. überre-
gionalen Vereinen.
Nach dem Austragungsmodus „Jeder ge-
gen Jeden“ (Wertung Damen / Herren ge-
trennt) hatten die 19 Teilnehmer / innen des 
Degenturniers am Samstag jeweils 18 Ge-
fechte pro Starter zu absolvieren. 
In der Einzelwertung der Damen setzte 
sich Julia Kirschen, SC Berlin vor Luisa 
Maier, FC Grunewald und ihrer Clubkame-
radin Kerrin Franke durch.
Mit der höchsten Anzahl an Einzelsiegen 

sicherte sich Pascal Schreyer, FC Grune-
wald vor Uwe Kirschen, SC Berlin und vor 
seinem Vereinskameraden Zorro Diede-
richs den Gesamtsieg und somit auch den 
obersten Platz auf dem Treppchen in der 
Einzelwertung auf Herrendegen.
Richtig zur Sache für unsere Fechter ging 
es dann am Sonntag beim Wettbewerb der 
Florettisten / innen. In einer erfreulich gut 
besetzten Runde von 27 Akteuren musste 
sich jeder durch 26 Gefechte durchkämp-
fen. Mit je 24 Einzelsiegen, der besten 
Quote des Tages, standen sich die OSC-
Clubkameraden Alister Mazzotti und Pawel 
Jacak am Ende des Turniers gegenüber. 
Ablösend fiel der Treffer wechselseitig – 
Spannung pur. Letztendlich triumphierte 
Pawel in diesem starken Turnier mit 5 : 4 
Treffer und verteidigte bereits zum dritten 
Mal in Folge den Titel „OSC – Marathon-
königs“.
Doch das war nicht alles, was unsere 14 
Starter / innen in diesem Turnier zu bieten 
hatten. Patryk Swargulski erkämpfte sich 
hinter Carsten Roesler, BFC einen hervor-
ragenden 4. Platz, gefolgt von Uli Hasler, 
Platon Theophanidis Platz 7. Dirk Stoll-
hoff errang Platz 8 und Krzystof Samoluk 
Platz 11. Eine sehr starke Leistung zeigte 
auch der mit Abstand jüngste Fechter die-
ses Wettbewerbes. Der 15-jährige Phillipp 
Meyer – Landrut, OSC konnte einige Ge-
fechte gegen starke Gegner für sich ent-
scheiden und errang dadurch Platz 12. 
Im Damenflorett sicherten sich unsere La-
dies unter dem Druck starker Konkurrenz 
die Plätze 7 bis 10 Caroline Linde, Lilien 
Fröhlich, Ronja Fröhlich und Stelle Kno-
bloch. Auch unsere beiden Neueinsteige-
rinnen Corinna Heilbronner und Josephine 
Weinhold schlugen sich tapfer auf Platz 14 
und 15.
Ein weiteres großes Lob geht an alle fleißi-
gen Helfer, die für die sehr gute Organisati-
on, den reibungslosen Ablauf und das leib-
liche Wohl der Teilnehmer gesorgt haben.
Meckerecke: an alle Fechter, die freitags 
nie können – auch eine Fechtbahn baut 
sich nicht alleine auf!
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Die erfolgreichen Drei

Drei junge Musketiere eilen von Turnier zu 
Turnier und huschen von Sieg zu Sieg, so 
dass man mit ausführlicher Berichterstat-
tung einfach nicht nachkommt. Daher eine 
Kurzfassung der letzten 12 Turniere, die 
ab Herbst 2008 besucht wurden, jedoch 
mit der Anmerkung, dass auch Eltern und 
Trainer an vielen Wochenenden im Einsatz 
waren und die Kinder mit ihren Finalplät-
zen diesen Einsatz honorierten:

Roland-Pokal Nordhausen
HFL Platz 1 Lennart Werner
DFL Platz 1 Sophia Werner
Youngster Cup, Spartakus
HFL Platz 2 Lennart
Potsdam
DFL Platz 1 Sophia
Wichtel-Turnier, Skeuditz
HFL Platz 1 Lennart
DFL Platz 1 Sophia
Wittenauer Fuchs
HFL Platz 1 Lennart
HFL Platz 3 Frederico Miesel
DFL Platz 2 Sophia
Neckarspitzen – Pokal:
HFL Platz 2 Frederico
Nikolausturnier, Berlin
HFL Platz 1 Lennart
HFL Platz 2 Frederico
DFL Platz 1 Sophia
Greppiner Jugendturnier
HFL Platz 1 Lennart
HFL Platz 2 Frederico
DFL Platz 2 Sophia
Jenaer Schülercup
HFL Platz 1 Lennart

DFL Platz 2 Sophia
Chemnitzer Schülerturnier
DFL Platz 1 Sophia
14. Osterburgpokal
DFL Platz 1 Sophia
Kraftsdorf / Harpersdorf
HFL Platz 2 Lennart
Salve – Cup 2009
HFL Platz 1 Lennart
Weimar
DFL Platz 2 Sophia
Mitteldeutsche
HFL Platz 1 Lennart
Meisterschaften 2009
DFL Platz 3 Sophia

Unsere drei Haudegen waren stets die 
jüngsten im Teilnehmerfeld und behaupte-
ten sich gegen manchen Recken an Ge-
stalt.

Deutschlandpokal 2009

Beim Kampf der ersten Runden um den 
Pokal im Herrenflorett hatte der OSC die 
Fechter des Rotation Berlin zu Gast. Für 
den OSC waren Allister, Patryk, Silvio und 
Dirk am Start, die ihren Gegner mit 45 : 39 
bezwangen und so ihre Niederlage vom 
Vorjahr wieder wettmachten. Jetzt heißt 
der neue Kontrahent Rostock..

Frühlingsturnier 2009

Bei dem Berliner Ranglisten in Herrenflo-
rett , ausgefochten im OSC-Fechtcenter 
belegten die OSCer Pawel Jacak Platz 3, 
Pepe Planitzer Platz 16, gefolgt von Patryk 
Szwargulski und Dirk Stollhoff. Uli Hasler 
erkämpfte sich den 20. Platz aus dem 25 
starken Teilnehmer-feld.
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Handball – Frauen Meister
von Dieter Holk

Die erste Frauenmannschaft hat die Sai-
son 2008 / 2009 in der Oberliga Berlin – 
Brandenburg erfolgreich abgeschlossen. 
Mit einem deutlichen 40:27 Erfolg beim 
TSV Rudow wurde der erste Tabellenplatz 
behauptet und erneut die Meisterschaft 
errungen. Sie erreichte 35:9 Punkte und 
erzielte 609:484 Tore.

Herzlichen Glückwunsch zu diesem schö-
nen Erfolg, der leider vom Handball Ver-
band Berlin beim Spiel in Rudow nicht 
wahrgenommen wurde, soll heißen, dass 
keine Ehrung stattfand. Dennoch wurde 
anschließend in der Sporthalle Schöneberg 
zusammen mit der 2. Männermannschaft 
gebührend gefeiert.

Das aufgrund fehlender wirtschaftlicher 
Voraussetzungen und auch aus sportlichen 
Beweggründen der Aufstieg in die Regional-
liga nicht wahrgenommen werden kann, tat 
der Freude keinen Abbruch.

Abteilungsversammlung
und mehr
von Anita Plötz

Am 31.3.09 fand unsere Abt. Versammlung 
im Sportcasino statt. Es waren 28 Anwesen-
de, davon 3 Gäste.
Nach der Begrüßung erfolgte der Bericht der 
Vorsitzenden und des Vorstandes.
Auf Antrag wurde Dieter Holk zum Ehren-
mitglied der Handballabteilung einstimmig 
gewählt. Herzlichen Glückwunsch.

Folgender Vorstand wurde gewählt:
1. Vorsitzende: Angela Burow

Stellvertreter: Peter Gedlich
Kassenwart: Michael Ebert
Pressewart: Anita Plötz
Kassenprüfer:
Kerstin Glunz, Egbert Noack, Ute Tomale

Dem Vorstand für die erfolgreiche Arbeit in 
ihrem 1. Jahr gedankt sowie allen Helfern 
(Trainer, Betreuer, Kampfgericht, Kassierer) 
und Sponsoren. Unverständnis und Verär-
gerung rief hervor, dass kein Mitglied der 1. 
Frauenmannschaft anwesend war, obwohl 
gerade diese Mannschaft den größten Ein-
satz der Vorstände erfordert. Eindringlich 
forderten die Mitglieder, dass der so erfolg-
reiche Jugendbereich mehr gefördert wird. 
Ein Sparschwein ist bereits im Sportcasino 
aufgestellt und wartet darauf, dass es kräftig 
gefüttert wird.

Am 26.3.09 feierte Gerard Paul seinen 70. 
Geburtstag. Nach längerer Verletzungs-
pause ist er wieder voll dabei in seiner 
Volleyballgruppe und sorgt immer für gute 
Stimmung. Herzlichen Glückwunsch und 
gute Gesundheit.

Bericht der w A, B und C-
Jugend als Zusammenfassung
von Petra – Betreuerin wC

Wir können im weiblichen Bereich unserer 
Handballabteilung auf eine sehr erfolg-
reich verlaufene Saison zurückblicken. Mit 
unseren Mädchen der C – und B- Jugend 
wurden wir Vize-Meister in der Oberliga. 
Im Pokalwettbewerb wurde die C-Jugend 
auch Vize-Meister und die B-Jugend spielt 
im Finale am 12.05.09 um 18.30 Uhr im 
Horst-Korber-Zentrum, Glockenturmstr. 
3-5, gegen die Reinickendorfer Füchse.  
Eine besondere Trainerleistung aber hat 
Peter Herzfeldt im Bereich der w A –Jugend 
erreicht. Bedenkt man, das wir zu Beginn 
der Saison gar keine echte A-Mannschaft 
hatten und die Spiele nur durch den ho-
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hen Einsatz der B-Mädchen absolvieren 
konnten, ist es ein um so größerer Erfolg 
am 03.05.2009 im Horst-Korber-Zentrum 
um die Berliner Meisterschaft zu spielen. 
Wir sind alle sehr stolz über die Entwick-
lung unserer Mädchen, wurden doch 
gerade hier die Ausbildung sukzessiv 
geplant und altersübergreifend umgesetzt.  
 Auch in der B-Jugend ist noch kein Ver-
schnaufen und Ausruhen angesagt. Am 
16./17.05.2009 spielen wir im NOHV-Pokal 
(wahrscheinlich) in Doberlug-Kirchhain. 
 Im Berliner Handball haben wir uns im 
weiblichen Bereich einen guten Namen 
erarbeitet. Ohne gezielte Werbung kom-
men handballbegeisterte junge Mädchen 
zu uns, um in der SG OSC-Schöneberg-
Friedenau zu spielen. So freuen wir uns 
bei dieser Entwicklung auf die neue Sai-
son. Natürlich wollen sie alle weiter so 
erfolgreich „oben“ mitspielen und das 
Ziel der A-Jugend heißt Regionalliga! 
 In unserem Team begrüßen wir Michael 
Schmidt als neuen C-Jugend-Trainer, 
der seine Arbeit als Trainer und TW-
Trainer schon aufgenommen hat, sowie 
alle neuen Spielerinnen und die dazu 
gehörenden Eltern. Dankeschön sagen 
wir an Dagmar Lukas. Sie hat Peter als 
Co-Trainerin bei der C-Jugend unter-
stützt und hört mit Ende der Saison auf.  
Wir hoffen auf viele Zuschauer bei allen un-
seren Spielen, denn mit der nötigen Anfeue-
rung ist das Gewinnen oft leichter. Schauen 
Sie auch mal auf unserer neuen Homepage 
vorbei, hier erhalten Sie weitere Informatio-
nen über den weiblichen Jugendbereich der 
SG. Der Name www.osc-powergirls.de  
wurde aus organisatorischen Gründen 
gewählt. Sollte die SG Homepage erstellt 
sein, gliedern wir uns natürlich dort ein. 
So, das war nun ein Schnelldurchlauf unse-
rer vergangenen Saison. Für die kommen-
den Wochenenden heißt es nun „Daumen 
drücken und gewinnen“ 

Saisonverlauf ab der Rückrunde 
1. und 2. Frauenmannschaft

Für die Mannschaft der 1. Frauen zum 
Start der Rückrunde stand fest, dass es 
nicht einfacher werden würde. Nach der 
phasenweise überragenden Hinrunde, in der 
wir eine Niederlage zu verbuchen hatten, 
war der Biss, den wir zu Beginn der Saison 
hatten, weniger vorhanden als verhofft. 
Zudem hatten unsere Gegner umso mehr 
Biss gegen den Tabellenprimus zu punkten. 
Schon im 1. Spiel der Rückrunde gegen 
GutsMuths bekamen wir unsere Nach-
lässigkeit im Training von Anfang an zu 
spüren, konnten das Spiel mit einem 30:32 
aber noch nach Hause schaukeln. Im 
darauffolgenden Spiel hatten wir uns viel 
vorgenommen: Es ging nach Potsdam, die 
bereits vor der Saison verkünden ließen, 
wieder zurück in die Regionalliga zu wollen. 
Das Hinspiel gegen uns verloren sie mit 
12 Toren Differenz, sie hatten also noch 
eine Rechnung offen. Zudem hatten die 
Brandenburgerinnen einen Trainerwechsel, 
sowie die ein oder andere Verstärkung zu 
verbuchen, was wir deutlich durch Vivien 
Erdmann zu spüren bekamen, die bei 
einem Endstand von 22:21 zwölf Tore im 
Alleingang für Potsdam warf. Die folgenden 
drei Spiele gegen Falkensee, Cottbus und 
Angermünde konnten wir teilweise deutlich 
für uns entscheiden. Erst gegen Füchse 
mussten wir uns zu Hause geschlagen ge-
ben. Ausschlaggebend dafür waren unsere 
wenig vorhandene Motivation und der kleine 
Kader. Suse hatte sich bereits Spiele zuvor 
so verletzt, dass sie nur von der Bank aus 
dem Spielgeschehen folgen konnte und die 
kurzfristig reaktivierter Marie war nun wieder 
völlig im Studium eingespannt und stand 
nicht zur Verfügen. Zum Glück konnten wir 
mit der 2. auffüllen, jedoch reichte es gegen 
Füchse an diesem Tag nicht. Das folgende 
Spiel gegen Eintracht ging unglücklich „ ver-
loren“, es reichte nur für ein Unentschieden. 
 
Gegen Pro Sport sah es ähnlich aus wie 



18

gegen Füchse. Unsere Gegner kamen mit 
einer vollen Bank und konnten vor allem 
von ihrer A-Jugend profitieren, die an die-
sem Tag nicht irgendwo in der Regionalliga 
unterwegs war. Wir kamen gegen den Spiel-
witz und technisch gut ausgebildeten Pro 
Sportlerinnen nicht an, wir fanden einfach 
kein Mittel, sodass das Spiel völlig verdient 
mit 8 Toren Differenz verloren ging. 
Gegen Rangsdorf konnten wir wieder an-
satzweise unseren Stiefel runterspielen, 
obwohl das aufgrund der geringen Perso-
naldecke nicht unbedingt klar war. Dank 
Sarah und Resa aus der A-Jugend hatten 
wir zumindest zwei Auswechselspieler, was 
dann auch zum Sieg reichte. 
Im Moment steht die 1. Mannschaft auf 
Platz 2 der BB Liga hinter den Füchsen. 
Zwei Siege gegen TuS Neukölln und 
Rudow reichen aus, um diesen zu halten 
und eventuell patzt Füchse auch noch mal 
und wenn nicht können wir ihnen immer-
hin im Final Four den Pokalsieg nehmen. 

Die 2. Frauen stehen mit einem Punkt hin-
ter dem 3. auf einem tollen 4. Platz in der 
Tabelle. Zu Saisonbeginn war zunächst die 
Aussage von Trainer Nils auf keinen Fall 
abzusteigen. Dieses Ziel ist bereits mehr 
als erreicht.
Das 1. Spiel in der Rückrunde gegen die 
zweite Mannschaft des Berliner TSC ging 
mit einem Tor unglücklich verloren. Die 
darauffolgenden 3 Spiele gegen Füchse 3, 
Fortuna Biesdorf und Hermsdorf konnten 
gewonnen werden, besonders erfreulich, 
da die Hinspiele gegen Füchse und Herms-
dorf verloren gingen. Gegen ACB konnten 
die 2. Damen einen Punkt auf ihrem Konto 
verbuchen. 
Eine wirklich starke Darstellung bot sich im 
Spiel gegen Spandau 2. Die Zweitplazier-
ten profitieren besonders von erfahrenen 
Spielerinnen, gegen die solch eine junge 
Mannschaft wie unsere 2. nicht unbedingt 
ein Mittel finden kann. An diesem Tag aber 
kam alles anders: Zum einen konnte die 
reaktivierter Nadine nach dem Spiel in der 

1. auch noch in der 2. mitspielen und zum 
anderen wurde das Mittel gefunden und 
hatte einen Namen: Cara. Egal von welcher 
Position, Cara traf alles und schoss dabei 
gelegentlich die ansonsten sehr souveräne 
Torhüterin der Spandauerinnen fast mit ins 
Tor. Nach langem Zittern in den Schlussmi-
nuten konnte das Spiel mit 21:20 gewonnen 
werden. Das war neben den vielen Toren 
von Cara im Alleingang eine überragende 
Mannschaftsleistung. Diese konnten die 
2. dann auch im Nachholspiel gegen Ajax 
wieder abrufen, welches klar mit 27:15 
gewonnen wurde. 
Im Grunde kann man von 2 erfolgreichen 
Mannschaften sprechen. Die 1. konnte 
nach der Regionalligasaison wieder zu 
sich finden, besonders konnten wir unser 
Selbstbewusstsein wieder auffrischen 
und das zugegebenermaßen mit relativ 
wenig Aufwand, bzw. wahrscheinlich we-
niger Aufwand im Gegensatz zu unseren 
Gegnern. Die 2. Mannschaft hat bis-
her ebenfalls eine tolle Saison gespielt.  
Jedoch stellt sich dabei die Frage, wie 
das in den nächsten Jahren weitergehen 
soll. 2009/2010 wird die BB-Liga durch 
Mecklenburg-Vorpommern erweitert. Das 
hat zur Folge, dass viele Mannschaften 
in der jetzigen BB-Liga in die Verbands-
liga absteigen und das Niveau in allen 
Ligen angehoben wird. Grundsätzlich 
ist das auf jeden Fall zu unterstützen. 
Die Frage ist nur, wo will die HSG hin?  

Dank der engagierten Arbeit von Peter 
Herzfeldt haben wir in den weiblichen 
C bis A Jugenden starken Zuwachs von 
talentierten Jugendlichen. An sich ist das 
bei dem Einzugsgebiet der HSG Pflicht, 
viele und große Mannschaften zu haben, 
jedoch müssen die Jugendlichen gefördert 
werden, ansonsten ist der Ruf von Füchsen, 
Altlandsberg und Berliner TSC nicht weit. 
Grundsätzlich müssen sich die drei Vereine 
überlegen, wo sie in den kommenden Jah-
ren mitspielen wollen. Wollen wir auf den 
Zug aufspringen und uns dem kommenden 
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höheren Niveau anpassen und mehr in 
den Leistungssport gehen oder wollen wir 
weiterhin Breitensport betreiben, dann aber 
wird es über kurz oder lang deutlich weniger 
Talente in unseren Reihen geben. Wir haben 
die Mannschaften im weiblichen Bereich und 
teilweise engagierte Leute, das allein, wir 
haben es alle letzte Saison gesehen, reicht 
aber nicht, wir brauchen dann eine profes-
sionelle Zusammenarbeit der drei Vereine 
und keine Aussagen wie „das ist nicht mein 
Aufgabenbereich“. Wir brauchen deutlich 
mehr Engagement bezüglich Management, 
Sponsoren und Trainerfragen. Das alles ist 
in Berlin sicherlich nicht einfach, dennoch 
machbar. Zudem ist es bei uns in der HSG, 
bzw. SG bei den Männern, nicht so wie in 
vielen anderen Vereinen: Wir haben eine 
erfolgreichen männlichen UND einen erfolg-
reichen weiblichen Bereich, wir müssen nur 
endlich anfangen zusammen zu arbeiten. 

Machen wir was daraus. Jetzt.

Weibliche A-Jugend Vizemeister 
von Petra Domann

Am 3.Mai spielten wir mit unserer jun-
gen w A Mannschaft um den Meisterti-

tel der Oberliga. In diesem Jahr wurde 
vom HVB ein extra Turnier dazu organisiert, 
da die ersten 3 Mannschaften punktgleich 
waren, obwohl wir die ganze Saison hin-
durch mit einer deutlich besseren Tordiffe-
renz die Tabelle anführten. Unsere Gegner 
waren der VfL Tegel und der TSV Rudow. 
Leider fanden wir nicht so zu unserem Spiel 
und verloren gegen Tegel mit 4 Toren. Dann  
folgte das Duell  Rudow gegen Tegel, bei 
dem Rudow mit 5 Toren gegen Tegel verlor. 
Anschließend unser Spiel gegen Rudow, 
das Endergebnis 17:17. Resümee des 
Ganzen. Es war nicht unser Tag! Wir lagen 
in beiden Spielen weit unter unserer abruf-
baren Leistung .Wir freuen uns natürlich 
über den 2.Platz in der Meisterschaft .Es 
wäre aber mehr möglich gewesen, schade, 
ein wenig Enttäuschung liegt noch in der 
Luft. Wir gratulieren an dieser Stelle auch 
noch einmal dem VfL Tegel, der am Sonntag 
die bessere Mannschaft hatte. Ein dickes 
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Dankeschön auch an unseren Fanblock für 
die Unterstützung in der gesamten Saison. 

Mit sportlichem Gruß von der wA-Jugend, 
die es ja eigentlich in der SG in der letzten 
Saison nicht geben sollte.

Bericht Handball – Frauen IV
von Anne Schreiber

Am 19. Februar stand das Training der 4. 
Frauen des OSC ganz unter dem Motto des 
Karnevals in Köln: kostümiert trainieren und 
hinterher „gemütliches“ Zusammensitzen in 
der Kabine bei Speis und Trank.

Das beste Kostüm hatte wohl Trainerin 
Anne Schilling an diesem Abend. Sie kam 
im orangefarbenen BSR-Anzug, aber auch 
Anette Pöhl griff tief in den Kleiderschrank. 
Sie tauschte Trainingssachen mit wild karier-
tem Schlafanzug. Die anderen Spielerinnen 
trauten sich wohl nicht so recht, im Kostüm 
zu trainieren, doch dank Schminke wurden 
auch diese – zumindest im Gesicht- zu Kat-
zen, Mäusen und anderem Phantasiegetier. 
Nachdem 2 Teams gebildet wurden, mus-
sten alle ihre Geschicklichkeit bei den von 
Anne ausgedachten Spielen unter Beweis 
stellen, was sehr viel Spaß machte. Luft-
ballonrennen und mit verbundenen Augen 
die Partnerin mit Negerküssen füttern, war 
nicht alles, was die Damen bei diesem Trai-
ning absolvieren mussten, Handball wurde 
natürlich trotzdem gespielt. 
In diesem Sinne: Helau und bis zum näch-
sten Faschingstraining in einem Jahr.

Beate Möller – 70 Jahre
von Jürgen Demmel

Vielleicht will sie es gar nicht, dass wir ihr 
hier öffentlich gratulieren. Beate hat es im-
mer vermieden, Lob und Dank anzunehmen. 
Ehrungen weicht sie bescheiden aber nach-
drücklich aus, obwohl es so viel Anlass gibt 
und gab, ihr für das immerwährende  Enga-
gement im OSC, in der Leichtathletikabtei-
lung zu danken: Früher als aktive Athletin, 
dann bald 40 Jahre als Übungsleiterin bei 
den Kindern, Schülern und Jugendlichen 
und nicht zuletzt als unermüdliche Organisa-
torin unserer Kinder- und Schülerveranstal-
tungen ( Maikäfer- und Nikolaussportfest). 
Ihr Engagement im Abteilungsvorstand als 
Schriftführerin und ihre Mithilfe bei fast allen 
sonstigen Veranstaltungen der Abteilung 
muss schon fast nicht mehr erwähnt werden. 
Sie ist eben immer da. Nun muss es aber 
einmal sein, auch öffentlich: Wir gratulieren 
zum Siebzigsten!

OSC – Langstrecklerinnen lau-
fen „weltweit“
von Hartmut Heyn

Das Vereinslogo des OSC Berlin, der 
„springende Hirsch“, wurde bereits in den 
ersten Monaten des Jahres 2009 erfolgreich 
von unseren Läuferinnen präsentiert. In 
den Straßen von Berlin überzeugten Elke 
Richter und Anne Grießbach mit neuen 
Bestleistungen (Halbmarathon 1:23:53 
bzw. 1:30:26). Carolin Mattern zeigte sich 
bei vielen Wettbewerben in Brandenburg 
deutlich verbessert: Burg / Spreewald (10km 
41:19), Ludwigsfelde (8,2 km 34:40), Königs 
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Wusterhausen (Stunden-
lauf 13.875m). Angeli-
ka Fenner-Kreutzjans 
wagte einen Ausflug über 
die Reeperbahn und fühl-
te sich diesmal gar nicht 
wohl beim Hamburg – 
Marathon (3:47:20). Sylvia 
Renz überraschte in Sach-
sen mit einem schnellen 
Marathonlauf (Dresden, 
2:57:35). Andrea Gaede 
lief in Spanien zur neuen 
Bestleistung (Barcelona, 
1:34:50).
Sogar in den USA wurde 
der OSC-Hirsch, den Bar-
bara Rogge und Anne 
Grießbach mit großer Vor-
sicht durch die Straßen 
Bostons führten, beim traditionellen Ma-
rathon-Lauf von 25.000 Läufern bestaunt. 
Nach 3:46h konnte auch unser beliebtes 
Vereins-Logo „alle Viere“ von sich strecken 
und genoss ein kühles Bier.

Medaillen-Flut bei Berlin-
Brandenburg-Meister-
schaften

Der erste Straßenlauf-Wettbe-
werb, 10km von Hakenfelde 
nach Spandau, zeigte unsere 
Damen nach dem Winter-
training bestens vorbereitet. 
Sowohl in der Frauen-Haupt-
klasse als auch bei den Se-
niorinnen wurden überlegene 
Siege und Medaillen gefeiert. 
Die erfolgreichen OSCerin-
nen: Sylvia Renz (38:34), 
Elke Richter (BL 39:19), 
Anne Grießbach (BL 39:34), 
Andrea Gaede (42:15), Rona Frederiks 

(W65 46:45), Angelika 
Fenner-Kreutzjans (W55 
47:41), Inger Böhm (W55, 
BL 48:37). 
Traditionell werden für den 
10.000m-Lauf die ersten 
Medaillen für Wettbewerbe 
auf der Kunststoff-Bahn 
den Bestplatzierten ver-
geben. Stark verbessert 
l ief  Natalie Preissler 
(41:16,99) zu ihrem ersten 
Meistertitel. Auch Carolin 
Mattern etabliert sich im-
mer stärker bei den Lang-
strecklerinnen mit Rang 3. 
Bei den Seniorinnen W45 
teilten sich Manuela Edler 
und Deana Kühne die er-
sten beiden Ränge.

Otakar Stastny - 75 Jahre
von Jürgen Demmel

Nie ist es für Glückwünsche zu spät! – Bei 
der letzten Ausgabe des OSCer gab es 
eine bedauerliche Panne. Otakar Stastny 

konnten wir nicht rechtzeitig 
zu seinem Geburtstag im 
Februar gratulieren. Hier ho-
len wir das mit dem damals 
verschwundenen Artikel nach:

Vor 5 Jahren bewunderten 
und dankten die Leichtath-
letinnen und Leichtathleten 
Otakar Stastny für seine un-
ermüdliche, kontinuierliche, 
pünktliche und akkurate Arbeit 
in der Abteilung. Jetzt müssen 
wir noch ein paar symbolische 
Goldstücke auf die Waage 
legen, denn es ging alles ge-

räuschlos und immer kompetent in unserer 

Sylvia Renz wieder zurück!

Natalie Preissler auf dem Weg nach 
oben!
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Abteilung weiter: Wo Ideen fehlten, die 
Abteilung wieder ein wenig in das öffent-
liche Licht zu rücken, kam Otakar mit der 
Sportwerbeveranstaltung „Leichtathletik in 
Aktion“, motivierte 450 Grundschulkinder 
samt deren Lehrer, mobilisierte ca. 40 Helfer 
vor und hinter den Kulissen und wiederholte 
das Ganze erfolgreich zwei Jahre später 
noch einmal. Als ganz langsam eigene Ver-
anstaltungsinitiativen abbröckelten, setzte 
er kurzerhand zwei interne Abendsportfeste 
an, die erst keiner wollte, doch nun viele ger-
ne fortgeführt sehen wollen. Otakar ist von 
außen betrachtet eigentlich viel zu nüchtern 
und rational, als dass man ihm in seiner 
Rolle als leiser und doch zugstarker Motor 
in der Abteilung gerecht werden könnte.

Über seine vielen Verdienste bei den nicht 
mehr zu zählenden Versuchen, altgediente 
und immer wieder neu hinzukommende 
Aktive, Übungsleiter und Helfer auf unsere 
organisatorischen Minimalregeln einzu-
schwören, muss an dieser Stelle nicht mehr 
gesagt sein, als das: Ohne IHN würde vieles 
so wenig rund laufen. Er wird weiterhin 
gebraucht! Otakar kann sich nicht einfach 
hinter seine vielen Ehrungen – von den 
Verdienstmedaillen des Vereins bis zum 
„Ehrenschild“ des Deutschen Leichtathle-
tikverbandes – an den Rand von Spandau 
zurückziehen. Es würde ihm ohne die 
Schöneberger Truppe sicherlich auch etwas 
fehlen. Selbstverständlich bestimmt er nach 
wie vor Einsatz und Tempo selbst, aber er 
wird noch lange unentbehrlich sein.  

Die Leichtathletinnen und Leichtathleten der 
Abteilung sagen ihm großen Dank für seine 
Einsätze und wünschen eine gute Gesund-
heit für Körper und Geist, um sowohl den 
drei Generationen seiner Familie gerecht zu 
werden als auch seine Freunde im Verein 
unterstützen zu können.

Ergebnis der Berliner Meister-
schaftsrunde Verbandsliga
von Detlef Miethke

Auch im Erwachsenenbereich ist der OSC 
bei den Rundenspielen dabei.
In der letzten Runde 2008/2009 spielten 
Jens Lorenz, Kevin Altmann, Carena Teu-
felhard, Hans Wehner und Detlef Miethke. 
In der Verbandsliga können Jung und Alt/ 
Frauen und Männer in einer Mannschaft 
zusammenspielen. Es gab drei Spieltage, 
und am Ende ergab sich folgende Abschlus-
stabelle:

OSC Berlin 1. Platz
Berliner Turnerschaft 2. Platz
TSV Marienfelde 3. Platz
VFK Charlottenburg 4. Platz
SG Anton Saefkow 5. Platz
VfB Hermsdorf 6. Platz

In eigener Sache:
Wir suchen noch Verstärkung im Erwach-
senenbereich Prellball (Freizeit / Hobby-
klasse). Anfänger sind herzlich willkommen. 
Frauen und Männer (18 Jahre – 60+) kommt 
einfach mal zum Probetraining in die Halle. 
Jeden Mittwoch um 19.30 Uhr. Ansprech-
partner und Telefonnummern in der Abtei-
lungsübersicht OSC Prellball.

Norddeutsche Jugendmeister-
schaft Prellball
von Sönke Bahll

Am 06.03.09 ging es zur Norddeutschen 
Meisterschaft nach Bremen. Ausrichter war 
der Vegesacker TV.
Außer unserer Mannschaft waren noch der 
BTV Charlottenburg weiblich C/A, sowie 
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die Mannschaften des TSV Marienfelde 
für Berlin angetreten. Teilnahmeberechtigt 
waren die Meister und Vizemeister der Run-
denspiele 2008/2009 aus Berlin, Bremen, 
Hamburg, Schleswig Holstein und Nieder-
sachsen. Zum Glück hat sich Daniels Vater 
dazu bereit erklärt, als weiterer Fahrer mit 
zu kommen, und sein Auto zur Verfügung zu 

stellen. Somit konnten wir mit zwei Wagen 
fahren und mussten uns nicht in ein Auto 
quetschen. Nach ca. 4 langen Stunden Au-
tofahrt, kamen wir an unserem Nachtquartier 
an, welches wir mit dem BTV geteilt haben. 
Dort haben wir unsere Sachen ausgepackt 
und die Schlafmatten ausgebreitet. Abends 
haben wir noch etwas gegessen und Karten 
gespielt. Um 23:00 Uhr sind wir ins Bett ge-
gangen. Am nächsten Morgen mussten alle 
pünktlich um 7:00 Uhr aufstehen. Um 8 Uhr 
haben wir in der Halle gefrühstückt und Kraft 
für die anstehenden Spiele gesammelt. Die 
Stimmung in der Halle war super. Alle hat-
ten Spaß und haben sich amüsiert. Unsere 
Mannschaft hat sich zwar sehr bemüht, aber 
für die vorderen Plätze hat es leider nicht 
ausgereicht. Am Nachmittag hatten wir frei 
und haben uns das Schifffahrtskunde Muse-
um „Speicher XI“ angeschaut. Das war sehr 
interessant, da man sehr viel über Schifffahrt 

In der Bremer Altstadt

(v.l.n.r.) Jens, Tarin, Daniel, Florian, Sönke, Detlef
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und Bremen erfahren hat. In einem riesigen 
Raum war eine Stadtkarte von Bremen auf 
dem Boden, auf der man rumlaufen konnte. 
In einem anderen Raum war das Morse-
Alphabet erklärt und es hingen Kopfhörer 
an der Wand, die verschiedene Seemanns-
lieder spielten oder es liefen Filme über die 
Anfänge der Seefahrt. Im letzten Raum 
waren Kameras mit denen man die Umge-
bung des Speichers im Überblick hatte. Das 
gesamte Museum war super interessant 
und hat echt viel Spaß gemacht. Danach 
haben wir uns die Bremer Stadtmusikanten 
bei einem kleinen Stadtbummel angeschaut 
und abends waren wir noch gut essen. Zu-
rück in unserer Unterkunft haben wir noch 
Karten gespielt und sind erschöpft ins Bett 
gefallen. Der zweite Spieltag war genauso 
hart wie der erste. Trotz unserer verlorenen 
Spiele, haben wir einiges an Spielzügen 
dazu gelernt und hatten wieder viel Spaß. 
Sieger in unserer Altersklasse wurde der 
MTV Markoldendorf, zweiter wurde der TuS 
Aschen-Strang und der OSC belegte den 6. 
Platz. Am späten Nachmittag haben wir uns 
dann auf den Heimweg gemacht, so dass 
wir um 19.00 Uhr wieder in Berlin waren und 
noch genug Zeit hatten uns auf die Schule 
vorzubereiten. Alles in allem war es eine 
tolle Sportreise. Vielen Dank an Detlef für 
die Planung und das tolle Wochenende.

Beim Wettkampf

Erfolgreicher Auftakt der 
B-Jugend des OSC- Berlin
von A. Werder

Die B-Jugend des OSC- Berlin startet 
spannend in die Regionalliga - Saison 2009 
am ersten Maiwochenende 2009.

Die Halle am Winterfeldtplatz war Schauplatz 
des ersten Regionalligaspieltages der 
Nachwuchsliga - Ost und gleich im ersten 
Spiel nutzte unsere Mannschaft den 
Heimvorteil. Sie starteten gegen RHC 
Böhlitz-Ehrenberg (bei Leipzig) in der 
ersten Halbzeit mit einem 1:1 und lieferten 
eine absolut spannende zweite Halbzeit 
die mit 4:3 für den OSC entschieden 
werden konnte. Das zweite Spiel führten 
wir gegen ERV 07 Chemnitz, das jedoch 
die Chemnitzer in der ersten Hälfte klar mit 
0:2 führten. In der zweiten Hälfte ging dann 
endlich ein Ruck durch die Mannschaft 
und der Kampfgeist kam durch .Sie holten 
Tor für Tor auf und 5 min. vor Abpfiff stand 
es sogar 4:2 für den OSC. Jedoch holten 
die Chemnitzer auf. Endstand somit 5:5 
Unentschieden! Im dritten und letzten Spiel 
des Spieltages ging es dann noch gegen 
RSC Darmstadt. Jetzt merkten wir die Kräfte 
schwinden und haben die erste Halbzeit 
total" verschlafen "...ein trauriges 0:4! Nun 
galt es das Letzte herauszuholen und es 
reichte aber leider nur noch für ein 3:6 für 
Darmstadt. Jedoch muss man deutlich 
sagen dass eine klare Verbesserung in 
Technik und Spielleidenschaft zu sehen 
war und man nun auf die weitere Saison 
gespannt sein darf. Unsere Torschützen 
waren: Vincent Treuchel : 4 Tore ; Lukas 
Rachner : 4 Tore ; Lucas Bläse : 3 Tore; 
Kiron Herdt : 1 Tor
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Herausragende Ergebnisse bei 
den ersten Berliner Frühjahrs-
Meisterschaften
von Christel Brakhage

Die Serie der Frühjahrsmeisterschaften 
begann am 25. Januar. Gleich bei diesem er-
sten Wettbewerb konnte der Blau-Silber mit 
hervorragenden Ergebnissen aufwarten. Mit 
ihrem ausdruckstarken und musikalischen 
Tanzen ließen Holger Wenzel – Monika 
Schmitt die Konkurrenz in der Senioren I 
A-Klasse in allen Tänzen hinter sich und 

bestiegen als Berliner Meister das oberste 
Siegertreppchen in der Königsklasse.

Saisonhöhepunkt – die
S-Latein-Meisterschaft

Absoluter Spitzensport wurde den Besu-
chern in der Gretel-Bergmann Sporthalle 
bei der Berliner Meisterschaft am 22. Fe-
bruar geboten. Unser Sonderklassen-Paar 
Steffen Zoglauer – Sandra Koperski konnte 
seinen Bronzeplatz vom Vorjahr erfolgreich 
verteidigen, ebenso wie Jonathan Rodriguez 
Perez – Nina Chinju Uszkureit, die erneut 
auf den 4. Rang tanzten.

Erfolge auch bei den letzten 
Meisterschaften im März

Ein Berliner Meister – drei Vizemeister und 
weitere Endrundenplätze – so sah die Bilanz 
der Meisterschaften am 14. und 15. März 
für den Blau-Silber aus. Unser junges Ehe-
paar Mario und Eileen Zerson haben schon 
erfolgreich Erfahrungen im Uni-sport, z.B. 
durch den Gewinn der Berliner Hochschul-
meisterschaften, sammeln können. Hier, bei 
ihrer ersten Berliner Meisterschaft, standen 
sie auf dem 2. Treppchenplatz und können 
sich nun ein Jahr lang mit dem Titel des Ber-
liner Vizemeisters schmücken. Auch in der 
Senioren II S-Klasse war es für Karl-Heinz 
Reimann – Vera Krewerth der Vizemei-
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stertitel und allen Zuschauern, die vor der 
letzten, der Senioren Latein Sonderklasse 
die Halle verlassen hatten, ist ein absolutes 
Highlight entgangen. Der Blau-Silber war in 
dem siebenpaarigen Feld mit zwei Paaren 
stark vertreten – nicht nur zahlen- sondern, 
wie sich zeigte, auch leistungsmäßig. Dass 
Lutz und Michaela Niebank, zumal in neu-
em, elegantem Outfit, ihren Titel erfolgreich 
verteidigen würden, daran bestand von 

Anfang an kein zweifel. Makellos, mit allen 
Einsen, bestiegen sie als Berliner Meister 
die oberste Stufe des Siegertreppchens. 
Überraschung gab es bei unserem zweiten 
Paar. Bei ihrem zweiten Turnier nach 12 
Jahren Tanzpause, Promotion und 4 (!) 
Kindern legten Dr. Marcus und Jenny Höt-
zel einen sensationellen Neustart hin, der 
sie eindeutig auf den 2. Rang, und somit 
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den Vizemeistertitel trug. Mit unbändiger, 
ansteckender Lebensfreude war Jenny ein 
echter „Hingucker“ in allen Tänzen.

Platz 1 – 3 beim Blau-Silber
Turnier am 22. März 2009

Ein wenig hektisch begann unser erstes 
Turnier in diesem Halbjahr. Unser Sportwart 
hatte alle Helfer eingeteilt (was manchmal 
nicht so einfach ist) – aber am Turniertag 
fehlte der Musikus. Bis kurz vor Beginn 
hatten wir noch Hoffnung, dass er auftaucht 
– vergeblich! – Ein Brandanruf bei Jürgen 
Seifert hatte glücklicherweise Erfolg. Als 
„Retter in der Not“ sprang er kurzfristig ein 
– vielen Dank, lieber Jürgen! In der D-Latein 
Klasse war fast ein Drittel der Teilnehmer 
von unserem Club. Dort ging es über eine 
Zwischenrunde, bei der noch alle vier Starter 
im Rennen waren, mit drei unserer Paare 
ins Finale. Es war fast nicht zu glauben: mit 
hervorragenden Leistungen tanzten sich die 

Drei auf das imaginäre Treppchen. Für Ste-
phan Langecker – Nele Hoppe war es der 
3., für Mario und Eileen Zerson der 2. Rang, 
und fast alle Bestnoten zogen die Wer-
tungsrichter für Carsten Schröder – Fabia 
Brauckhoff, die damit in die C-Latein Klasse 
aufstiegen und sich dort noch einmal bis ins 
Finale tanzten. Herzlichen Glückwunsch !!

Bundesverdienstkreuz für
Jürgen Fiedler

Für Feiern jeglicher Art erfreut sich unser 
Schlesiensaal und Spiegelsaal großer Be-
liebtheit. Nicht nur die Partei genoss beim 
SPD-Ball die schöne Atmosphäre unseres 
Clubheimes. Im Spiegelsaal wurde aus ei-
nem ganz besonderen Anlass gefeiert: Der 
Präsident des OSC, Jürgen Fiedler hatte 
nach der Verleihung des Bundesverdienst-
kreuzes durch Herrn Staatssekretär Thomas 
Härtel zu einem Umtrunk mit ca. 100 Gästen 
geladen. Mit dem Slogan „wir können nicht 
alles, aber zusammen können wir mehr“ ließ 
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der Geehrte die 30 Jahre seiner Mitglied-
schaft und die Zeit seiner unermüdlichen 
und außerordentlich erfolgreichen Führung 
des Olympischen Sportclubs Revue pas-
sieren und weckte damit bei seinen Gästen 
viele Erinnerungen. Auch von dieser Stelle 
aus noch einmal HERZLICHEN GLÜCK-
WUNSCH zu der verdienten Ehrung.

Gute Leistung unserer Paare
bei der 10-TänzeGebietsmeister-
schaft Ost
von Günter Pfaffenbach

Nur ein Stunde ist man mit dem Auto 
von Berlin aus unterwegs zur Stadt an 
der Oder. Ein kurzer Trip – könnte man 
meinen - aber offensichtlich immer noch 
zu weit für Zuschauer und Fans aus der 
Hauptstadt. Ganz wenig bekannte „Berliner 
Gesichter“ unter den Ballbesuchern konnten 
ausgemacht werden. Vielleicht schreckte 
auch der, für eine Meisterschaft, zu hohe 
Eintrittspreis von 18 € die Fans davon ab, 

ihre Paar zu unterstützen. Leicht verwirrt 
konnten die Besucher und Teilnehmer bei 
dieser Veranstaltung schon sein. Trotz des 
schönen Ambientes der Messehalle konnte 
die – für Berliner Meisterschaften bekannte 
- tolle Stimmung mit Anfeuerungsrufen zur 
Unterstützung der Paare nicht aufkommen. 
Ein sehr diszipliniertes Publikum, das nur 
jeweils am Ende der Tänze verhalten ap-
plaudierte und eine Turnierleitung, die sich 
auf das Allernotwendigste beschränkte, 
drückte – man könnte auch sagen – zerrte 
die Stimmung im Saal in ein imaginäres 
schwarzes Loch. Gravierende Fehler der 
Turnierleitung konnten nur durch den Eingriff 
von anwesenden Offiziellen gerade noch 
verhindert werden. Offensichtlich wäre hier 
eine wache Teilnahme an Schulungen für 
Turnierleiter und Rechenteams hilfreich. 
Trotz dieser ungewöhnlichen Ausgangsvor-
aussetzungen zeigten alle teilnehmenden 
Paare, dass sie ihre Leistungen im Laufe 
des vergangenen Jahres zum Teil wesent-
lich verbessern konnten. Ganz besonders 
deutlich war dieser Trend bei unserem 
Vorzeigepaar Steffen Zoglauer und Sandra 
Koperski zu erkennen. Da das Weltmeister-
paar aus Dresden Christoph Kies / Blanca 
Ribas Turon nicht am Start war, wurden die 
Karten für die Fahrt zur Deutschen Mei-
sterschaft in Karlsruhe neu gemischt. Um 
es voraus zu nehmen: Steffen und Sandra 
ließen von Anfang an in beiden Disziplinen 
nicht den geringsten Zweifel daran, dass 
sie die kommenden neuen Meister dieser 
Königsdisziplin sein werden. Glasklar und 
lupenrein war dann auch das Ergebnis in der 
Endrunde Standard. Die Wertungsrichter 
zogen alle Einsen für unser Paar. Nur zwei 
„Einsen“ in der Lateinendrunde mussten 
sie an das Verfolgerpaar aus Leipzig abge-
ben. Ansonsten auch hier ein eindeutiger 
Beweis für die Leistungsstärke der Beiden. 
HERZLICHEN GLÜCKWUNSCH zu diesem 
erneuten Meistertitel. Auch unser zweites 
Paar Tobias Wozniak und Katharina Willberg 
schafften den Sprung in die Zwischenrunde. 
Etwas enttäuscht waren die Beiden schon 
vom Endergebnis. Sie konnten sich aber 
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sehr gut in Szene setzen und tanzten mit 
sehr viel Paarharmonie. Wenn sie es in der 
Zukunft schaffen, ihre guten Trainingslei-
stungen auch bei Turnieren zu zeigen, ist 
sicherlich ein wesentlich besseres Ergebnis 
zu erwarten. Trotzdem sollte nicht vorent-
halten werden, dass Valeri Wolf und Ksenia 
Makhortova, die seit einigen Monaten an 
unserem Training teilnehmen ebenfalls ganz 
eindeutig den Meistertitel erringen konnten. 
Auch hierzu herzlich Gratulation.

Erfolg von Zoglauer/Koperski 
bei den „European Dance Ma-
sters“ in Österreich
von Christel Brakhage

Einen sensationellen Erfolg meldeten Stef-
fen Zoglauer und Sandra Koperski von einer 
Einladungs-Turnierserie in der Kombination, 
den sie in Österreich ertanzten. Quer durch 
die Steiermark führte sie die Reise an drei 
Tagen, zusammen mit Diethard Marschall, 
der einer der 7 Wertungsrichter bei diesen 
Turnieren war. Gleich am ersten Turniertag 
erhielten sie für ihren durch jeweils den 3. 
Platz in der Kombination ertanzten Sieg sage 
und schreibe drei Präsentkörbe, deren Inhalt 

wohl einige Zeit reichen dürfte, und deren 
Transport einige Probleme bereitete. Auch 
an den nächsten beiden Turniertagen, bei 
denen jeweils 20 Paare aus 9 Nationen teil-
nahmen, konnten sie ihre Vorreiterstellung 
ausbauen und somit bei diesen „European 
Dance Masters“ die große Siegertrophäe 
mit nach Hause nehmen. In ausverkauften, 
typisch Österreichischen Sälen mit viel 
„Schmäh“ war natürlich die Publikumsre-
sonanz phantastisch und beflügelte die 
Tänzer zusätzlich. Die Leistungssteigerung, 
die unsere Beiden durch das kontinuierliche 
Training bei Massimo Giorgianni und Alessia 
Manfredini in Mailand gewinnen, ist unüber-
sehbar. Wir wünschen Steffen und Sandra 
auch weiterhin so schöne Erfolge und viel 
Freude bei unserem schönen Sport!

Blaues Band der Spree
Berlin – 2009

Meine Hochachtung bei dieser Traditions-
veranstaltung zu Ostern gilt vor allem den 
beiden Ausrichtern, btc Grün-Gold und OTK 
Schwarz-Weiß. Die Arbeit, die für die vielen 
Helfer an 4 Tagen geleistet werden musste, 
ist unvorstellbar! Über 2.950 startende Paa-
re bei 48 Turnieren – das sind Dimensionen, 
die Einsatz rund um die Uhr erforderlich 
machen. Auch von unserem Blau-Silber 
TSC haben viele Paare bei traumhaftem 
Frühlingswetter es vorgezogen, ihrem 
Lieblingssport zu frönen. Alle Ergebnisse 
habe ich zusammengestellt und im Club 
ausgehängt. Daher seien hier nur diejenigen 
Paare genannt, die es bis in die Endrunde 
geschafft haben: Gleich beim ersten Turnier 
am Freitag, der Hauptgruppe D Standard, 
tanzten Johan Kloke - Julia Wagner unter 
92 Paaren über 3 Zwischenrunden bis ins 
Finale und erklommen dort furios die oberste 
Stufe des Siegertreppchens. Auch in der 
Senioren Latein S-Klasse war es ein Trepp-
chenplatz, den Dr. Marcus Hötzel – Jenny 
Hötzel mit dem 3. Rang erreichte. Den 4. 
Platz von 42 gestarteten Paaren ertanzten 
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sich Harald Brumm – Heike Biebermann in 
der Sen. I D Standard Klasse. Das Highlight 
dieses ersten Turniertages bildete das IDSF 
Int. Open A/S Standard Turnier, bei dem 
sage und schreibe 179 Paare am Start 
waren. Über 4 Zwischenrunden ging es ins 
Finale, in dem Steffen Zoglauer – Sandra 
Koperski mit dem 7. Platz einen Riesener-
folg feiern konnten.
Auch am 2. Tag schaffte es ein Blau-
Silber Paar bis in die letzte Runde. Martin 
Schlichting – Anna-Elise Radeke konnten 
sich unter 40 Paaren den 5. Platz ertanzen. 
Am Sonntag standen gleich zwei unserer 
Paare auf dem Treppchen. Über 80 Paare 
galt es hinter sich zu lassen, was Robert 
Buder – Jennifer Wegner mit dem 2. Platz 
und Tobias Wozniak – Katharina Willberg 
mit dem 3. Platz gelang. Diese Auswahl sagt 
nur sehr wenig aus über die großartigen 
Leistungen, die alle unsere Paare bei die-
sem Mammut-Turnier erbrachten. Teilweise 
starteten sie in bis zu 4 Turnieren, wie z.B. 
das Ehepaar Zerson. – Bewundernswert !

Jahreshauptversammlung
von Arnold Blumendeller

Bei unserer Jahreshauptversammlung am 
24.04.2009 führte unser erster Vorsitzender 
Friedbert Schuckert zunächst durch die Ta-
gesordnung. Dabei wies er darauf hin, dass 
wir bei unseren Einnahmen doch erhebliche 
Außenstände haben und es wurde darüber 
diskutiert, was man dagegen unternehmen 
könne. Eine überwiegende Anzahl der 
Beteiligten sprach sich dafür aus, anstatt 
der Mahnungsgebühr, die nur noch weitere 
Kosten verursacht, säumige Spieler daran 
zu hindern, den Tennissport auszuüben 
oder in der Mannschaft zu spielen, bis 
die Beiträge gezahlt sind. Weiterhin wies 
Friedbert Schuckert darauf hin, dass die 

Mitgliederzahlen weiter stabil sind. Ein- und 
Austritte halten sich die Waage. 

Um das Clubleben noch um weitere Events 
und Sportveranstaltungen zu bereichern, 
insbesondere den Internetauftritt weiter 
zu aktualisieren, wurde Sarah Bergner als 
neues Vorstandsmitglied vorgeschlagen 
und zusammen mit Friedbert Schuckert 
und den bisherigen Vorstandsmitgliedern 
einstimmig gewählt. Die Ehrungen wurden 
von dem Präsident des Hauptvereins Jürgen 
Fiedler persönlich vorgenommen. Hervor-
zuheben sind dabei Alfred Krüger mit 50 
Jahre Mitgliedschaft, Horst Edelmann 40 
Jahre Mitgliedschaft und Marlies Schuckert 
ebenfalls 40 Jahre Mitgliedschaft.

Höhepunkt der Veranstaltung war natürlich 
die Frage, wie wir mit weiteren Investitionen 
umgehen wollen. Da die Raten für das 1,2 
Mio. DM teure Clubhaus nun endgültig ab-
bezahlt sind, steht uns ein Betrag in Höhe 
von 26.500,00 EUR jährlich für Investitionen 
zur Verfügung. Um diese komplexe Angele-
genheit beschließen zu können, erfolgte die 
Diskussion in 3 Kernfragen:

1. Welche Investitionen wollen wir tätigen? 

Die eindeutige Mehrheit sprach sich da-
für aus, dass wir für den Winter eine 
neue Halle brauchen, die Plätze 1-5 
überarbeitet werden müssen und auch 
die Terrasse und die Anlage weiterer In-
vestitionen bedürfen. Der Vorschlag von 
Dimitri Liuris für 3 Plätze eine Flutlichtan-
lage zu bauen, fand keine Zustimmung.  

2. Wann sollen die Investitionen getätigt 
werden? 
 
Die Finanzierung der entsprechenden 
Maßnahmen ist natürlich erheblich gün-
stiger, wenn wir von der öffentlichen Hand 
eine Finanzierung mit entsprechenden 
Zuschüssen bekommen. Dafür ist ein 
Antrag erforderlich. Nach den Recherchen 
von Friedbert Schuckert ist aber mit einer 
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positiven Entscheidung nicht vor 2 Jahren 
zu rechnen. Hinzu kommt, dass sich die 
Verantwortlichen bei der Förderung einer 
Traglufthalle aufgrund der damit zusam-
menhängenden Emission sehr schwer tun. 

Da es nicht gestattet ist, Maßnahmen, für 
die eine Förderung beantragt wird, zu be-
ginnen, bevor sie nicht in vollem Umfang 
genehmigt sind, müssten wir heute einen 
Förderantrag stellen und mehrere Jahre 
auf einen Bescheid warten und in dieser 
Zeit unsere bisherige Halle weiter betreiben. 
Dies bedeutet aber gleichzeitig, dass für 
den Weiterbetrieb der alten Halle Kosten 
entstehen, die den finanziellen Vorteil ei-
ner Förderung durch das Land erheblich 
schmälern oder gar aufheben. Es handelt 
sich dabei um Kosten für die notwendige 
Erneuerung des Brenners unserer alten 
Halle und um Kosten für Heizung und Strom, 
die wegen der verbesserten Isolierung und 
Beleuchtung bei einer 3-Feld-Halle deutlich 
geringer sind als bei unserer jetzigen 2-Feld-
Halle. Auf der anderen Seite hat uns die 
Firma Struckmeyer verbindlich angeboten, 
unsere alte Halle komplett für mindestens 
20.000,-- Euro zu kaufen, sofern wir uns 
bis Ende Mai dafür entscheiden. Vor dem 
Hintergrund macht es Sinn, den Ankauf und 
Verkauf der Halle noch in diesem Jahr zu 
tätigen und eine von der öffentlichen Hand 
unabhängige Finanzierung auf die Beine 
zu stellen. 

Bei der Abstimmung zu diesem Punkt 
sprach sich die überwiegende Mehrheit 
der Mitglieder dafür aus, noch in diesem 
Jahr den Ver- und Ankauf der Halle vor-
zunehmen und gleichzeitig Förderanträge 
für die Plätze und die Terrasse zu stellen 
und mit diesen Maßnahmen abzuwarten, 
bis die Genehmigung des Landes vorliegt.  

3. Neue Halle auf 2 oder 3 Plätzen?
 
Diese Frage wurde lange und leidenschaft-
lich diskutiert. Friedbert Schuckert führte 
dazu aus, dass aufgrund der wesentlichen 

ökologischen Verbesserung der neuen 
3 Feldhalle im Hinblick auf Strom und 
Ölverbrauch die Betriebskosten mit der 
bisherigen 2 Feldhalle identisch sind, uns 
aber zusätzlich noch ein weiterer Platz zur 
Verfügung steht, der schon bei geringfügiger 
Vermietung zu zusätzlichen Einnahmen 
führt.

Bei der Auslastung der Halle ist es so, 
dass sie ab 15.00 Uhr zu 100 % vermietet 
ist und wir im vergangenen Winter wegen 
zusätzlichem Bedarf in diesen Zeiten 
eine andere Halle anmieten mussten. 
Sollte es gelingen, den zusätzlichen Platz 
an 5 Stunden am Tag zu vermieten, so 
stünden uns Mehreinnahmen von 15.000 
€ für die Hallensaison zur Verfügung. 

Natürlich sind die Anschaffungs- und 
Betriebskosten bei einer 2 Feldhalle ent-
sprechend günstiger. Wenn man aber davon 
ausgeht, dass wir neue Investitionen tätigen, 
um die Attraktivität des Clubs zu steigern 
und nicht nur um bisherige Maßnahmen zu 
ersetzen, erscheint die 3 Feldhalle als die 
richtige Lösung. Dies liegt unter Anderem 
an dem neuen großzügigen Spielgefühl, 
das die Halle vermittelt. Insbesondere der 
mittlere Platz ist mit den Platzverhältnissen 
draußen vergleichbar, da er nicht durch 
die bisherige Deckenhöhe beschränkt ist. 
Aufgrund des großzügigeren Luftklimas 
und der damit reduzierten Luftfeuchtigkeit 
wird dies auch zu einer Verbesserung der 
Plätze führen. 

Die Finanzierung der neuen Halle könnte 
über Leasing erfolgen, wobei die Leasin-
grate bei einer Laufzeit von 10 Jahren laut 
einem vorliegenden Angebot 22.000,-- 
EUR jährlich beträgt. Dabei wird davon 
ausgegangen, dass nach Ablauf von 10 
Jahren von dem Anschaffungspreis von ca. 
150.000,00 EUR noch 15.000,00 EUR übrig 
bleiben. Diese können – je nach Wunsch 
unseres Vereins - in einer Summe abgelöst 
oder über mehrere Jahre verteilt werden. Ein 
weiterer Vorteil beim Leasing sei, dass wei-
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tere Sicherheiten, wie z. B. Bürgschaften der 
Mitglieder, nicht erforderlich seien. Friedbert 
Schuckert erläuterte jedoch, dass er sich 
gleichzeitig auch um andere zinsgünstige 
Finanzierungsmöglichkeiten bemühe und es 
darüber hinaus auch möglich sei, dass Mit-
glieder dem Verein zinsgünstig Geld leihen. 

Weiterhin wurde über den Standort einer 
3-Feld-Halle diskutiert. Die Plätze 1, 2, 3 
liegen zwar näher zum Clubhaus und sind 
damit leichter zu erreichen. Aufgrund der 
engen Nachbarschaft zu den Kleingärt-
nern sind die Entwässerungssituation und 
das Aufstellen eines Brenners und Tanks 
aber problematisch. Diese technischen 
Probleme können auf den Plätzen 6, 7 und 
8 durch den zwischen dem Fangzaun und 
der Grenze zu den Kleingärtnern befind-
lichen Geländestreifen gelöst werden. Es 
spricht auch für das Gesamtbild, das sich 
sowohl der Trainerbetrieb wie auch die 
Hallentätigkeit auf den hinteren Plätzen 
abspielt, während unabhängig davon im 
Sommer die Plätze 1-5 direkt den Mitglie-
dern zur Verfügung stehen und auch von 
der Terrasse beobachtet werden können.  
 
Die Abstimmung ergab letztendlich, dass 
sich – bei drei Gegenstimmen – die über-
wiegende Mehrheit der Mitglieder dafür 
aussprach, noch in diesem Jahr unsere 
alte Halle zu verkaufen und eine 3-Feld-
Traglufthalle zu kaufen, die auf den Plätzen 
6-8 aufgestellt wird.

Saisoneröffnung

Passend zu dem Motto „Jagt den Kaiser“ 
fand bei Kaiserwetter am Folgetag der 
Hauptversammlung unsere Saisoner-
öffnung statt. Dabei ging es darum, sich 
durch möglichst viele Siege in drei Spielen 
hintereinander nach vorne zu spielen und 
nach einer Stunde möglichst auf Platz 1 
zu landen. Zum Verständnis: Die Gewinner 
einer Begegnung wechseln beispielsweise 

von Platz 3 auf Platz 2, während die Ver-
lierer beispielsweise von Platz 3 auf Platz 
4 wandern. Die Zusammensetzung der 
Mixedpaare bestimmten die Teilnehmer 
entweder selbst oder erfolgte durch Inge 
Lommatzsch, die das Turnier perfekt or-
ganisiert hatte. Bei einer regen Beteiligung 
von 32 Teilnehmern gelang es, dass jeder 
Teilnehmer mindestens 2 Stunden spielen 
konnte. Dadurch war auch gewährleistet, 
dass sich das aus Neumitgliedern, alten 
Hasen, Mannschaftsspielern und Jugend-
lichen bunt gemischte Teilenehmerfeld gut 
untereinander kennen lernen konnte. Zum 
Schluss spielten die Kaiserpaare mit den 
meisten Siegen gegeneinander, wobei sich 
im Finale Annika Stahlberg und Max Stiller 
gegen Dirk Kleeman und Renate Nike 
durchsetzen konnten.

Hallenabbau

Über Ostern Eier suchen, das tut jeder gern, 
aber am Samstag nach Ostern die Halle 
abzubauen, ist schon eine besondere Lei-
stung, die es zu würdigen gilt. Dieses Jahr 
war die Mitwirkungsbereitschaft äußerst 
spärlich. Und so wies Uli Weik auf der Jah-
reshauptversammlung zu Recht darauf hin, 
dass es nicht immer dieselben sein können, 
die hier Eigeninitiative zeigen. Umso mehr 

Finalteilnehmer Renate Nike, Dirk Kleeman, Annika 
Stahlberg, Max Stiller und Organisationstalent Inge 
Lommatzsch
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ist es zu würdigen, dass sich unter der Lei-
tung von Helfried Stocker und Uli Weik sowie 
der professionellen Begleitung von unserem 
2. Vorsitzenden Horst Edelmann mit Michael 
Creutz, Friedrich Reuter, Steffen Schulz, 
Clemens Hauser, Michael Sogst, Andreas 
Reichert, Dimitri Liuris, Levent Özel, Jürgen 
Eggert, Michael Grunert-Langner, Heiner 
Neeb und teilweise Michael Wieczorek 
ein Team gebildet hat, um in die Hände zu 
spucken und den Weg für eine erfolgreiche 
Sommersaison freizumachen.
In der Jahreshauptversammlung wurde 
darüber diskutiert, wie die Resonanz bei 
den Hallenarbeiten erhöht werden kann. 
Da es sich um eine freiwillige Leistung 
handelt, würde eine zwangsweise Anord-
nung, einzelne Vertreter aller Mannschaf-
ten zu verpflichten, wenig bringen. Daher 
erscheint eine direkte Ansprache sinnvoller. 
Auf diesem Weg rufe ich alle Mitglieder auf, 
beim nächsten Mal das Team tatkräftig zu 
unterstützen. 

Captains Cup

Bereits zum 6. Mal trafen sich die Spieler 
der 2. Herren 40, um ihren mittlerweile tra-
ditionell stattfindenden Captains Cup auszu-
tragen. Veranstaltungsort war genau wie in 
den letzten Jahren Bad Saarow. Unterkunft 
hatte man in 2 gemütlichen nebeneinander 
liegenden Apartments gefunden, in denen 
sich die Spieler selber versorgen konnten. 
Dabei muss Michael Creutz lobend erwähnt 
werden, der schon im Vorfeld beim Einkauf 
eine logistische Meisterleistung hinlegte und 
extra früher aufstand, um den Mannschafts-
kollegen mit frischen Früchten ein Frühstück 
zu zaubern, wie man es im fünf Sterne Hotel 
nicht besser bekommen kann. 
Dieses Jahr stand die Veranstaltung unter 
der magischen Zahl 7. Schuld daran war 
die Tatsache, dass anstatt der ursprünglich 
geplanten Anzahl von 8 Teilnehmern durch 
eine kurzfristige Verletzung von Michael 
Berneburg nur noch 7 übrig blieben. Dies 
hatte den einzigen Vorteil, dass der letzte 

nicht mehr achter werden konnte, bedeu-
tete aber eine komplette Umänderung des 
Spielmodus, die kurzfristig erfolgen mus-
ste, um eine gerechte Aufteilung zwischen 
Spielen, Pausen und Zusammensetzung 
der Doppel zu gewährleisten. Schließlich 
gelang es den Organisatoren Sepp Vogl 
und Michael Creutz auch bei der Teilnah-
me von 7 Spielern, dass entsprechend 
den Grundregeln des Captains Cup jeder 
gegen jeden im Einzel und fast jeder mit 
jedem im Doppel spielen konnte. Dies führ-
te zu dem üblichen Marathon von täglich 
nahezu 4 Stunden Tennis. Gott sei dank 
sorgten ein gemeinsames Raclette und die 
Sauna in unmittelbarer Nähe für Entspan-
nung, so dass während des Turniers keine 
weiteren Verletzten zu beklagen waren. 
Die Spiele waren wieder sehr spannend 
und die Entscheidung fiel dann auch erst 
im letzten Spiel zwischen Sepp Vogel und 
Stefan Boetticher, aber nicht im direkten 
Vergleich, sondern im Doppel aufgrund des 
geänderten Spielmodus. Dabei konnte sich 
Sepp mit seinem zugelosten Doppelpartner 
Clemens Hauser gegen das Doppel Stefan 
Boetticher und Arnold Blumendeller durch-
setzen. Mit dem dritten Sieg geht der von 
Arnold Blumendeller gespendete Captains 
Cup damit endgültig in den Besitz von Sepp 
über, der sich für das nächste Jahr einen 
neuen Modus ausdenken kann. Nach Sepp 
und Stefan landete Steffen Schulz ganz 
knapp dahinter auf dem dritten Platz. Die 
nächsten drei Plätze belegten punktgleich 
Ralf Stahlberg, Clemens Hauser und Mi-
chael Creutz, der erkältungsbedingt nicht 
zur Hochform auflaufen konnte. Als sportlich 
fairer und sympathischer Punktelieferant 
belegte Arnold Blumendeller den siebten 
Platz. Wegen der sieben Teilnehmer blieb 
ihm der achte Platz erspart.

Gesellschaftliche Ereignisse

Über den Geburtstag von Dieter haben wir 
ja schon im letzten OSCer berichtet. Auch 
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wenn er es nicht so gerne hört, wenn man 
über seine 60 Jahre spricht, so wünschen 
wir ihm, seiner Familie und auch uns noch 
viele gemeinsame kulinarische Jahre. Dabei 
sollte auch das Feiern nicht zu kurz kom-
men. Daran hapert es zurzeit ein bisschen, 
zumindest, was den Fasching anbelangt. 
Dieser fand nämlich überall statt, nur nicht 
im OSC. Anscheinend sind die Jecken ein 
wenig müde oder es bedarf einer Initialzün-
dung durch ein Programm oder einem Motto 
wie in den vergangenen Jahren, dass die 
Jecken wieder in Scharen in das Clubhaus 
treibt. 
Beliebt sind nach wie vor die von Dieter 
initiierten kulinarischen Veranstaltungen, die 
dazu beitragen sollen, den Ökonomiebeitrag 
möglichst bis zum Ende der Wintersaison 
aufzubrauchen, ehe er ersatzlos entfällt. 
Gleichwohl gibt es zum Leidwesen von 
Dieter immer wieder Kandidaten, denen die 
Umsetzung schwer fällt. An genau diejeni-
gen richtet sich unser Appell, sich gerade 
am Anfang des Jahres etwas Gutes zu 
können und bei Dieter und Sabine schick 
essen zu gehen.

Teilnehmer Captains Cup Arnold Blumendeller, Michael Creutz, Steffen Schulz, Sepp Vogl, Clemens Hauser, Ralf 
Stahlberg und Stefan Boetticher

Aus den Mannschaften
von Uwe Risse

Alle Mannschaften haben die Saison 
2008/2009 beendet und es gibt Folgendes 
zu berichten.

1. Herren
Die erste Herren startete in der Bezirksliga 
und hatte sich hier den Klassenerhalt zum 
Saisonziel erklärt. Leider war zum Start 
der Rückserie nur der letzte Tabellenplatz 
herausgekommen. Zu viele Spiele gingen 
verloren und so standen nur 4 Zähler auf 
der Habenseite. Nachdem die ersten drei 
Spiele der Rückrunde verloren wurden, 
hat eigentlich niemand mehr mit dem 
Klassenerhalt gerechnet, als es dann auf 
einmal aufwärts ging. Ein konkreter Grund 
für diese Leistungssteigerung war nicht 
zu erkennen, denn das Trainingspensum 
blieb konstant. Es lief auf einmal einfach 
wieder und es konnten 4 Spiele in Folge 
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gewonnenen. Das reichte aus, das 
Abstiegsgespenst rechtzeitig zu vertreiben.

2. Herren
Die zweite Herren ist dem Abstieg in der 
letzten Saison nur knapp am grünen 
Tisch entkommen. Daher waren die Ziele 
diesmal bescheiden. Ein Platz im Mittelfeld 
wurde anvisiert. Nach fulminanten Start 
und teilweise als Tabellenführer schien 
plötzlich der Aufstieg in die Bezirksklasse 
machbar. Leider konnte der Schwung der 
ersten Spiele nicht ganz mitgenommen 
werden und bei Start der Rückrunde befand 
sich die Mannschaft auf dem 4.Platz. 
Allerdings immer noch mit Chancen, um 
den Aufstieg mitzuspielen. Leider verletzte 
sich mit Andreas Becker die Nummer 1 
der Mannschaft während eines Spiels so 
schwer, dass er für den Rest der Saison 
ausfiel. Auf diesem Wege wünschen wir ihm 
alle eine gute Besserung. Mit Ersatzleuten 
aus der dritten Mannschaft wurde dann der 
Rest der Saison bestritten. Immerhin konnte 
der 4.Tabellenplatz noch bis 3 Spieltage vor 
Ende der Saison gehalten werden und am 
Ende steht die Mannschaft auf dem 5.Platz 
der Kreisliga. Ein gutes Ergebnis unter den 
gegebenen Umständen.
 
3. Herren
Die dritte Herren war zu Beginn der Saison 
insgesamt etwas zu schwach aufgestellt und 
konnte leider keinen Punkt erkämpfen. Zur 
Rückserie wurde die Mannschaft daher von 
2 Spieler der 2.Mannschaft verstärkt. Unser 
Neuzugang Matthias Hass verstärkte die 
Mannschaft zusammen mit Dietmar Hager 
und so wurde zu Beginn der Rückserie 
die Parole „Aufholen, Aufholen, Aufholen“ 
ausgerufen. Der Rechenschieber ergab, 
dass im Normalfall 14 Punkte für den Klas-
senerhalt notwendig sein werden. Der Start 
begann verheißungsvoll, denn der erste 
Sieg der Saison konnte gefeiert werden. Der 
Lohn dafür war der Verlust der roten Laterne. 
Im nächsten Spiel zeigte die Mannschaft 
dem Rest der Liga, wo genau sie steht, 
denn der Tabellenzweite wurde bravourös 

auswärts geschlagen. Allerdings dauerte es 
noch bis 3 Spieltage vor Schluss bis endlich 
die Abstiegszone verlassen werden konnte. 
Da auch die Konkurrenten ihre Spiele teil-
weise gewinnen konnten blieb es bis zum 
letzten Spieltag spannend. In einem echten 
Finale um den Abstieg konnte der TSV Ma-
rienfelde geschlagen werden und damit war 
der Klassenerhalt mit 15 Punkten gesichert. 
In der nächsten Saison wird auf jeden Fall 
der Aufstieg in die 1.Kreisliga anvisiert.

Ranglistenturniere

Zum Jahreswechsel wurde eine Turnierserie 
für Erwachsene und eingeladene Jugendliche 
gestartet. Einmal im Monat findet ein Turnier 
statt bei dem es Punkte zu gewinnen gibt. 
Die Punktevergabe orientiert sich an den 
Regeln der Jugendturnierordnung, die sich 
auch für die Erwachsenen bewährt hat. 

Die erste Turnierserie war noch etwas dünn 
besucht, was sicher darauf zurückzuführen 
ist, dass sich dieses Ereignis in der Abteilung 
noch herumsprechen muss. Ich hoffe, dass 
mit dem Beginn der nächsten Serie im 
September viel mehr Teilnehmer kommen 
werden und sich auch Spieler aus den 
unteren Mannschaften trauen. Nach 4 von 
5 Turnieren hat sich die folgende Rangliste 
ergeben,

1. Matthias Rudlof  (12)
2. Jens Tschäpe  (8)
3. Uwe Risse    (7)
4. Peter Robl    (6)
5. Andreas Wattenberg (5)
6. Michael Loell  (2)
    Matthias Hass  (2)
7. Sebastian   (1)

Unsere Jugend

In dieser Saison starteten wir das erste Mal 
mit 4 Mannschaften im Jugendbereich. Das 
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ist die größtmögliche Zahl an Mannschaf-
ten, die wir mit unseren Hallenkapazitäten 
melden können.

Die 1.B-Schülermannschaft hat in der Hin-
runde nur knapp die Qualifikation für die 
Meisterrunde verpasst und musste in der 
1.Liga um den Abstieg kämpfen. 8 Mann-
schaften ermittelten die 5 Absteiger. Durch 
eine konzentrierte Leistung gelang es, einen 
der drei begehrten Nichtabstiegsplätze zu 
erreichen. Hier blieb es spannend bis zum 
letzten Spieltag. Die Jungs haben inzwi-
schen schon so viel Wettkampferfahrung, 
dass sie diese Aufgabe gut meisterten und 
somit in der nächsten Saison wieder in der 
1.Liga antreten werden. Bis auf eine Aus-
nahme kann die Mannschaft dann wieder in 
der gleichen Aufstellung spielen, was einige 
Hoffnung auf Erfolge weckt.

Die 2.B-Schülermannschaft war als ge-
mischte Jungen und Mädchenmannschaft 
in die Rückserie gestartet. Die Mannschaft 
hat in dieser Saison noch gelernt und konnte 
in der 2.Klasse noch nicht mithalten. Da alle 
aber fleißig trainieren und das Augenmerk 
unserer Jugendtrainer Soraya und Matthias 
haben, sind wird für die nächste Spielzeit 
zuversichtlich.

Die Mädchenmannschaft hat eine prima 
Saison gespielt. Nachdem es in der Hinse-
rie durch Terminüberschneidungen, die der 
Verband verursacht hatte noch schwierig 
war, immer zu den geplanten Terminen 
anzutreten, gestaltete sich die Organisa-
tion in der Rückserie um einiges leichter. 
Unsere Mannschaft war es dann auch, 
die als erste alle Pflichtspiele bestritten 
hat. Und das mit großen Erfolg. Mit einem 
ausgeglichenen Punktekonto konnte in der 
Staffel mit 7 Mannschaften der dritte Platz 
erreicht werden. 

Die A-Schülermannschaft hat das heraus-
ragende Ergebnis aller Mannschaften des 
Olympischen Sport-Club Berlin geholt. In 
der 3.Liga wurde alle Spiele gewonnen und 

mit weißer Weste kam die Mannschaft auf 
den ersten Platz. Das ist umso bemerkens-
werter als das 3 Spieler die Mannschaft 
in der laufenden Saison verlassen haben. 
Die anderen sind über sich hinausgewach-
sen und haben darüber hinaus durch eine 
große mannschaftliche Geschlossenheit 
überzeugt. 

Fazit: Wir haben uns am Beginn der Saison 
mit der Meldung von 4 Mannschaften viel 
vorgenommen. Aus sportlicher Sicht waren 
wir damit auch sehr erfolgreich. Aber wir 
haben auch gelernt. Z.B. war es nicht immer 
leicht, die Punktspiele aller Mannschaften 
zu organisieren. Die Betreuung insbeson-
dere bei Auswärtsspielen müssen wir in der 
nächsten Saison unbedingt verbessern. Ich 
hoffe darauf, dass wir Mitglieder aus der 
Abteilung finden, die sich bereit erklären, die 
Betreuung des einen oder anderen Spiels 
zu übernehmen. Die Kinder werden es euch 
danken. Wer mitmachen will, spricht einfach 
die Trainer oder Betreuer oder mich an.

Pokalfinale Final Four

Am 15.3.2009 wurden die Halbfinale und 
Finalspiele im Jugendpokal ausgetragen. 
Der Olympische Sport-Club Berlin war mit 
drei! Mannschaften beteiligt. 

Den Anfang machten unsere B-Schülerinnen, 
die mit 2 Mannschaften antraten.

OSC I mit Julia Loell und Jessica Meyer 
sowie OSC II mit Vanessa Hensel und 
Sophie Böhl 

Julia Risse und Susanne Wistuba standen 
im Halbfinale bei den Mädchen.

D a  e i n e r  d e r  H a l b f i n a l i s t e n  d e r 
B-Schülerinnen nicht angetreten ist, 
kamen Vanessa und Sophie kampflos ins 
Finale. Eigentlich hätten sie lieber spielen 
wollen, so mussten sie aber warten. 
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Julia und Jessica traten gegen die Paarung 
aus Tegel an. Mareike Jünnemann und 
Rovanne Greve ließen nichts anbrennen und 
gewannen leicht mit 3:0. Auch im Endspiel 
gegen Vanessa und Sophie hatten die 
Tegelerinnen kein Problem und gewannen 
den Pokal. Herzlichen Glückwunsch!

1.Platz: VFL Tegel 
2.Platz :Olympischer Sport-Club Berlin II: 
Vanessa Hensel, Sophie Böhl 
3.Platz: Olympischer Sport-Club Berlin I: 
Julia Loell, Jessica Meyer

Am Nachmittag kamen Julia R. und Susanne 
dazu. Sie starteten bei den Mädchen. Die 
Auslosung ergab die Halbfinalpaarungen 
OSC-CFL und B lau  Go ld-Füchse. 
 
Julia und Susanne rechneten sich eine 
kleine Chance gegen die CFLer aus. Leider 
haben diese es aber nicht zugelassen und 
gaben lediglich einen Satz im Doppel ab. 
Im Endspiel gewannen die Mädchen von 
Blau Gold anschließend den Pokal. Auch 
ihnen von unserer Seite ein herzlicher 
Glückwunsch.

1.Platz: Blau Gold 
2.Platz: CFL
3.Platz: Olympischer Sport-Club Berlin: 
Susanne Wistuba, Julia Risse

Zweimal im Jahr ist der Olympische Sport-
Club Ausrichter von Aufsteigerturnieren für 
die B-Schüler. An jeweils 2 Tagen finden 
insgesamt 3 Turniere in unserer Halle an 
der Löcknitz-Grundschule statt. 

Dieses Jahr waren es insgesamt 75 
Teilnehmer. Alleine am Samstag kamen 40 
Kinder in die Halle, die um die begehrten 
Aufstiegsplätze gespielt haben. Mit 
Betreuern und Eltern sind das fast 75 
Menschen, die gleichzeitig in der Halle sind. 
Das stellt natürlich große Anforderungen 
an die Organisation. Inzwischen sind wir 
da schon ein ganz gut eingespieltes Team 
bei dem der Kern, bestehend aus Michael 
und Uwe gut durch fleißige Helfer ergänzt 
werden. Vielen Dank an Alle, die sich hier 
eingebracht haben.

Aus sportlicher Sicht war es für uns diesmal 
allerdings etwas unglücklich gelaufen, da 
dem aussichtsreichen Kandidaten Marcel 

Vanessa Hensel und Sophie im Pokalfinale 2008/2009 der B-Schülerinnen.Jugendleistungsliste
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nur ein Spiel für den Aufstieg in die 1.Klasse 
fehlte.

Insgesamt können wir aber sehr zufrieden 
mit den Platzierungen in den Leistungsliste 
sein. Herausragend ist der 1.Platz für 
Jessica Meyer bei den B-Schülerinnen mit 
78 Punkten. Sie steht damit vor Belana 
Gawolek, die allerdings auch weniger 
Turniere spielen konnte. Auf Platz 3 folgt 
dann schon Julia Loell mit 49 Punkten. Mit 
Sophie Böhl und Josephine Albinger stehen 
zwei weitere OSC-Spielerinnen unter den 
ersten 10 von insgesamt 37 Spielerinnen. 

Bei den A-Schülerinnen hat Julia Risse das 
beste Ergebnis aus Sicht des Olympischen 
Sport-Club Berlin und steht mit 51 Punkten 
auf Platz 5. Da einige der B-Schülerinnen 
auch in  der  höheren Al tersk lasse 
gestartet sind, haben auch sie hier schon 
Ranglistenplätze. Wegen der geringen Zahl 
an gespielten Turnieren ist das aber noch 
ein verzehrtes Bild.

Bei den Mädchen steht Susanne auf 
Platz 20 und Julia R. auf Platz 21. Hier 
gilt das Gleiche, denn die beiden haben 
in dieser Altersklasse nicht jedes Turnier 
mitgenommen.

Bei den B-Schülern steht Noah Thiede mit 
12 Punkten im Mittelfeld auf Platz 17 in 
der 1.Klasse B-Schüler. Weitere Spieler 
aus unserer Abteilung sind dort nicht 
vertreten. Unser zweiter B-Schüler aus der 
Leistungsliste, Marcel Schicke, belegt Platz 
10 in der zweiten Klasse. Wir drücken ihm 
die Daumen, dass es bald mit dem Aufstieg 
klappt.

Die anderen Spieler haben diese Saison 
teilweise ihre ersten Turniere gespielt. Wir 
sind gespannt, wie sie im nächsten Jahr bei 
dem Rückblick auf die Saison 2009/2010 
dastehen. 

Wir wünschen allen Spielern genug 
Durchhaltevermögen im Training und viel 
Erfolg in der nächsten Saison.

Jugendturnier beim Olympischen Sport-Club Berlin



Leistungsangebot:

Vollausgestattetes Haus für max. 8 Perso-
nen (mehr nach Absprache). Insgesamt 
124m2 Wohnfläche. 3 Wohnzimmer, 
Kamin, Saunaraum, 2x WC, 5 Schlaf-
zimmer, 2 Terassen mit Blick auf Felder 
und Wiesen, Grillmöglichkeit, DVD-
Videothek, TV, verschiedene Obstbäume, 
große Rasenfläche.

2 Personen €125 p.P. / Woche
ab 2. Woche 25% Rabatt p.P.

3-5 Personen €100 p.P. / Woche
ab 2. Woche 25% Rabatt p.P.

6-8 Personen €85 p.P. / Woche

Kinder - 12 Jahre €50 p.P. / Woche

Informationen u. Buchungen:
Marcin Kummer
Tel.: 030 - 23 13 72 98
Email: ferien@ferienhaus-dlugie.de
Es gelten die allgemeinen Mietbe-
dingungen. Weitere Informationen 
und Eindrücke erhalten Sie unter: 

www.ferienhaus-dlugie.de

Ferienlandhaus DługIe
Lage:
Das Ferienlandhaus befindet sich auf einem eingezäunten 0,3 ha großen Privat-
grundstück auf dem Lande, 1 km entfernt von der Landstraße. Entfernung zur 
deutsch-polnischen Grenze ca. 65 km. Das Dorf Długie ist 16 km von Szprotawa 
und 10 km von Nowe Miasteczko entfernt. Landeshauptstadt ist Żielona Góra 
(Grünberg), Entfernung ca. 40 km. Von Berlin nach Długie sind es ca. 2 Stunden 
Autofahrt.

Objektbeschreibung:
Ursprünglich als Bauernhof genutzt, wurde das 100 Jahre alte Landhaus Ende 
der 80er Jahre restauriert und zu einem Ort der Erholung und Ruhe umgebaut. 
In 5 Schlafzimmern stehen 8 Betten für Sie bereit. Die Einrichtung ist größtenteils 
im Stil eines Landhauses gehalten. Die Küche ist rustikal mit geschreinerten 
Holzmöbeln ausgestattet. Geschirrspülmaschine, Kühlschrank mit Tiefkühlteil, 
Mikrowelle, Elektroherd und Waschmaschine sind vorhanden. Das Haus hat eine 
Zentralheizung. Im oberen Stockwerk können Sie einen Abend bei romantischem 
Kaminfeuer verbringen. Gleich nebenan gibt es ein großes Wohnzimmer mit 
Leseecke und Couch. Im unteren Wohnzimmer können Sie eine kleine Videothek 
für gemütliche Videoabende nutzen. Sauna und Duschbad stehen Ihnen ebenfalls 
zur Verfügung. Von der Terasse aus erleben Sie die Nähe zur 
Natur in vollkommener Freiheit. Hier können Sie Rehe, Storche, 
Füchse, Feldhasen und seltene Vogelarten beobachten.

umfeld:
In der Nähe gibt es einen Wald, in dem Sie ab Juni Heidelbeeren 
und Pfifferlinge sammeln können. Anfang Herbst kommen 
weitere kulinarische Pilzarten hinzu. Ein Badesee befindet 
sich in ca. 10km Entfernung. Angelteiche und Flüsse zum 
Angeln sind ebenfalls in unmittelbarer Nähe. In Bolesławiec 
(Bunzlau, ca. 50km) gibt es neben einem Geschichtsmuseum 
der Region Niederschlesien auch viele Keramikmanufakturen. 
In der Landeshauptstadt Żielona Góra finden Sie eine schöne 
Einkaufspassage, in der Sie garantiert etwas Individuelles 
finden werden.

Erleben Sie einen ruhigen und erholsamen Urlaub. Sie werden 
Ihren Aufenthalt im Landhaus ganz bestimmt genießen!

FeRIeN AuF DeM LANDhAus DługIe • POLEN
A

nzeige

Urlaub zum Entspannen

und Abschalten!
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Eishockey:
Benedikt Hampel, Tim Grulich, 
Marvin Schönherz, Dörthe-
Christine Kerkau

Fechten:
Leon Bielesch, Jakob 
Ziegeler, Philip Ortlieb, Marvin 
Moudjende, Lukas Diemer,
Emmanuel Edschmid, John 

Zagy, Raphael Fischer, Frederico 
Schröder, Ruben Müller

Handball:
Aylin Bayram, Jessica Mayer, 
Anne Schreiber, Martin Schäfer

John F. Kennedy Schule:
Lisa, Leonora und Pauline 
Elger, Emma Zeck, Lena Pretty, 
Clara Lindemann, Jennifer Mc 
Clure

Leichtathletik:
Annika Müller, Erdi Güler, 
Friedrich-Magnus Droese, 
Bayan Bero, Jarik Joneleit, 
Christo und Anna Kasmeridis, 

Wolfgang Hilliges, Marius Wetzel, Lina 
Dietz, Hannah Peters, Lauritz Victor 
Kerscher, Luka Schultze, Ismael Ceesay, 
Maya Schultze, Cagla und Selen Kocbay, 
Gökcen Korkmaz, Josephine und Denise 
Oni, Cem Has

Schwimmen:
Jana Thiede

Tennis:
Martina Richter, Kornelia Braun-
Bürger, Hans Hoppe

Tischtennis:
Nick Fritz Bodinus, Louis 
Grasneg, Ali und Ibrahim 
Youssef, Paul Gümbel, Luca 
Frenkel, Emil Steinwald, Martin 

Kuhlmann 

Turnen:
Anja, Fynn und Jari Zeschmann, 
Natalie Adolf, Verona Miller, 
Jeanne Heinrichs, Baraa Bero, 
Dilara Balikli, Elif Döger, Greta 

Tesch, Marilyn Salamov, Jannes und Anja 
Dudek, Jael Smuskovics, Eric und Andrea 
Berkling, Kian Naim Bruckus, Noha 
Jüstel, Paul und Cornelia Funk, Nadine 
und Denise Bork, Maria Baunack, Lara 
Lohne, Sophie Peikert, Antonia Lingens, 
Hannah Langels, Shirin Bocohonsi, 
Soraya Khalil, Hannah Kuhn, Claire und 
Mina Rueffer, Jana und Viktoria Schulz, 
Sandra und Helene Krüger, Miriam und 
Julie Kretschmer, Nisar Al Hatter, Amina 
Chanaa, Maria Förster, Lillyan Todor, 
Lara und Lasse und Antje Engelsing, 
Louis Rafael Janitz, Vivienne Jansen, 
Selim-Kerem Camkiran, Anna Kantor, 
Amir Rokbani, Jacqueline Roxman, Igor 
Banovic

Witziges aus dem Netz:

Raubüberfall
Eines späten Abends in Berlin wird ein 
gut gekleideter älterer Herr von einem 
maskierten Räuber überfallen: „Los, gib‘ 
mir all Dein Geld!“

Empört gibt der ältere Herr zurück: 
„Das können Sie nicht machen! Ich bin 
Bundestagsabgeordneter!“

„In diesem Falle“, antwortet der Räuber, 
„gib mir MEIN Geld...“

Neue Mitglieder
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Ehrungen

10-jährige Mitgliedschaft:
Markus Fibig, Erwin Kaiser, Sabina 
Kaminskaja, Monika Langer,
Tamara Lange, Jens Seelbach

25-jährige Mitgliedschaft:
Peter Frackmann, Irene Geisler, Renate 
Meshechok, Anja und Margit Paulmann, 
Ralf Schneidereit, Ioannis Tendas 

40-jährige Mitgliedschaft:
Gerd Borho, Marlies Schuckert

50-jährige Mitgliedschaft:
Inge-Lore Fernow, Christel Marschall, 
Jürgen Schwarz

60-jährige Mitgliedschaft:
Anita Plötz, Margrit Plontke

Geburtstage

60 Jahre
Peter Frackmann, Michael Hulde, Erwin 
Kaiser, Sylvia Mey-Lösche, Gunnar Rohn, 
Brigitte Rowald, Vollrath Thiele, Jerzy 
Turkowski 

65 Jahre
Ulf Berge, Uwe Ernst, Gerhard 
Karweg, Anne Loeper, Christine Merx, 
Ute Tomale, Irene Weingärtner

70 Jahre
Jürgen Fiedler, Marlen Heiss, Beate 
Möller, Klaus Wedeleit

75 Jahre
Helga Edelmann, Wolfgang Meyer, 
Natalie Werner

80 Jahre
Reinhold Wetzel

85 Jahre
Ilse Alibinius, Inge-Lore Fernow

90 Jahre
Edmund Stelter

Die Wachteln gratulieren
von Ursula Leschig

Am 31. August wird Ingrid Tradowsky 70 
Jahre. Seit 31 Jahren gehört sie zu unse-
rer Gruppe. Sie hält uns die Treue, obwohl 
es ihr aus gesundheitlichen Gründen nicht 
mehr möglich ist, aktiv dabei zu sein.

Liebe Ingrid, wir gratulieren Dir ganz herz-
lich und wünschen Dir alles Gute, viel Ge-
sundheit! Wir freuen uns, wenn Du dabei 
bist.

Fit für Freizeit
Aktiv in jedem Alter
Dienstags von 17:30 – 19:00 Uhr

„In jedem Alter fit“ zu sein, das übt Frau Er-
ber mit uns ein.
An jedem Dienstag, 17:30 bewegen wir im 
Kreise fleißig Beine, Arme, Schulterblatt, 
den Hals gestreckt, die Stirne glatt. Das 
Lächeln dabei nicht vergessen, mit Bän-
dern eigene Kräfte messen. Das Gleichge-
wicht wird auch trainiert, dazu die Atmung 
aktiviert. Ringe, Bälle, groß und klein, set-
zen kreativ wir ein.
Es gibt Musik, wird viel gelacht, die Zeit 
vergeht eh wir´s gedacht. Haben auch Sie 
Lust bei uns mit zu machen?

Die Teilnehmer des Kurses AK / April 2009 
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SPORT-CLUB BERLIN e.V.
Priesterweg 8 - 10829 Berlin

www.osc-berlin.de
Postvertriebsstück

Gebühr bezahlt

Claudia Grundmann beendete ihre Karriere nach fast 200 Länderspielen, der Teilnahme an fünf Weltmeisterschaften 
und zwei Olympischen Spielen. Mit dem OSC gewann sie, drei Deutschen Meisterschaften, zwei DEB-Pokalfinale 
und eine Vizemeisterschaft in der Europaliga. Wir wünschen viel Erfolg beim Studium (Architektur).


